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Gasolina chega a R$ 6,54 em Moc e 
provoca corre-corre por combustível

Estudo de Montes 
Claros serve de base em 
negócios internacionais
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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,54

Cotação eUrO - real

R$ 6,40

Gasolina

R$ 6,59

Diesel comum etanol 

R$ 4,69 R$ 4,29

Temperatura Fechamento

19h30Máx.: 27º
Min. : 19º

O arcebispo dom João Justino Medeiros, 
da Arquidiocese Metropolitana de Montes 
Claros, lamenta que há 14 anos tramita no 
Congresso Nacional projeto de lei com o 
objetivo de criar o Estatuto do Nascituro, 
para  estabelecer um instrumento legal para 
assegurar a proteção integral ao ser humano 
concebido, mas ainda não nascido. 

Uma carreata será re-
alizada hoje, a partir das 
17 horas, em Montes Cla-
ros para marcar o Dia de 
Nossa Senhora Aparecida, 
padroeira da cidade. A con-
centração será na igreja de 
São José Operário, no Jar-
dim Eldorado, onde o Frei 
Valdo é pároco. Todo ano, 
a carreata tem início numa 
das paróquias da cidade, 
sendo que em 2019 saiu da 
Igreja da Rosa Mística e no 
ano passado, da Paroquia 
do Alice Maia.

Um grupo de 130 trabalhadores foi resgatado 
de condições análogas a de escravo, durante ope-
ração de combate ao trabalho escravo realizada. 
Desse total, 116 trabalhadores são do município 
de São Francisco e estavam em uma fazenda de 
produção de alho.  A operação foi conduzida 
pelo grupo móvel de fiscalização e combate ao 
trabalho escravo de Minas Gerais, da SRT/MG, 
MPT e a PRF.

Pirapora instala 
bloquetes na avenida 
Benjamim Constant
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Arcebispo lamenta
lentidão para análise do 
projeto do Nascituro

Carreata marcará Dia da 
Padroeira em Montes Claros

DIVULGAÇÃO

Trabalhadores de São 
Francisco são flagrados 
em trabalho análogo ao 
de escravo

Diante dos inúmeros casos de abusos físicos, sexuais, que tem 
tirado a vida de mulheres em todo país, o deputado federal Mar-
celo Freitas (PSL/MG), fez nesse domingo, dia nacional de luta 
contra a violência à mulher, um alerta a população para que caso 
presencie o cometimento desses crimes denuncie imediatamente 
as autoridades competentes.

Marcelo Freitas pede que a 
população denuncie violência 
contra a mulher Uma forte chuva foi registrada na noite de 

domingo (10), em Montes Claros, para alivia dos 
moradores, que não estavam suportando o forte 
calor dos últimos dias, quando a temperatura 
passou dos 40 graus. O engenheiro Vitor Veloso, 
do site Clima em Foco. Explica que em um dos 
locais que mantem pluviômetro na cidade, entre 
domingo e às 7 horas de ontem (11), choveu 50 
milímetros. 

Chuvas trazem alívio para os 
montes-clarenses
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A gasolina chegou a R$ 6,54 desde ontem (11), em Montes 
Claros, em novo aumento que assustou os consumidores, de-
pois que a Petrobrás anunciou aumento de R$ 0,20 no litro. O 
empresário Gustavo Xavier explica que na sexta-feira ocorreu 
uma correria, com os consumidores procurando abastecer o 
veículo, para fugir do aumento. O preço médio na cidade fi-
cou em R$ 6,49.
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Além do temperamento e da inexperiência política, o tempo corre 
contra Sergio Moro, que tem até o fim deste mês para acertar sua vida 
com a consultoria em que trabalha desde que deixou o Ministério da 
Justiça atirando. Ele tem até o dia 31 para dizer se abandona o sonho 
de ser candidato (à Presidência ou ao Senado), ou se abandona o 
emprego. Seu passe é disputado por vários partidos, dentre eles, o 
União Brasil, resultante da fusão DEM-PSL.

 
PETROBRAS IGNORA REVOLTA GERAL E AUMENTA

 GASOLINA E GáS DE BOTIJãO EM 7,2%

Estatal diz que altas compensam parcialmente escalada das co-
tações internacionais e do dólar. A Petrobras continua ignorando as 
manifestações de indignação dos brasileiros para aumentar, sem pie-
dade, o preço dos seus produtos. No sábado (9), começou a vigorar 
o aumento de 7,2% no preço da gasolina e do gás de cozinha para as 
distribuidoras. O preço médio do Gás Liquefeito de Petróleo (GLP) 
passou de R$ 3,60 para R$ 3,86 por quilo. Com isso, os 13 quilos 
necessários para encher um botijão terão o custo de R$ 50,15 nas 
refinarias. No caso do combustível, houve um reajuste de R$ 0,20 por 
litro, passando de R$ 2,78 para R$ 2,98. Este ano, o preço da gasolina 
praticado pela Petrobras na refinaria já subiu 62%. No gás, o aumento 
alcança 48%. Os combustíveis têm sido um vilão da inflação. Nesta 
sexta, o IBGE informou que a alta de preços em setembro ficou em 
1,16%, a maior para o mês em 27 anos.

 GASOLINA VAI PIORAR INFLAçãO

As expectativas para a inflação podem piorar ainda mais diante dos 
reajustes no preço da gasolina anunciado ontem pela Petrobras, se-
gundo o presidente do Banco Central, Roberto Campos Neto (foto), 
em evento online do Itaú BBA. A inflação já está em 10,25% nos úl-
timos 12 meses, encerrados em setembro, mas pode piorar. Roberto 
Campos Neto disse que “a inflação brasileira está muito alta, mas há 
países próximos do Brasil. As expectativas de inflação subiram bas-
tante para 2021, e podem piorar por reajustes no preço de gasolina”. 
O valor médio da gasolina vendida para as distribuidoras passará de 
R$ 2,78 para R$ 2,98 por litro, uma alta de R$ 0,20 (7,1%). Esse é o 
terceiro aumento desde abril e os combustíveis acumulam uma alta 
de 39,6% nos 12 meses.

FOGUEIRA DAS VAIDADES EM FOGO BRANDO

Três dos pré-candidatos a 3ª via nas eleições presidenciais de 2022 
prometeram, no dia 7 de outubro, recuar e dar apoio ao que tiver 
maior chance de emplacar. O compromisso dos governadores Eduar-
do Leite (RS) e João Doria (SP), que disputarão as prévias do PSDB em 
novembro, seguiu a iniciativa do ex-ministro da Saúde, Luiz Henrique 
Mandetta , DEM. Foi selado durante o 14º Encontro de Líderes, pro-
movido pela Comunitas em São Paulo. Em viagem pela Europa, Leite 
participou por meio de videoconferência. Em princípio, essa decisão 
será tomada a partir de abril, quando os que exercem funções terão 
de deixar definitivamente ou se afastar de seus cargos. Nesse momen-
to, o candidato tucano estará definido. Espera-se também a escolha 
feita por outros partidos, como o União Brasil, resultante da fusão 
do DEM com o PSL. “Estaremos juntos não só pela 3ª via, mas pela 
melhor via”, comprometeu-se o Governador Doria.

EMPRESáRIOS E LEGISLATIVO CAMINHANDO JUNTOS

O ex-presidente do Sicepot, Emir Cadar, vai acompanhar os tra-
balhos da Comissão Extraordinária Pró-Ferrovias Mineiras, da Assem-
bleia Legislativa de Minas, presidida pelo deputado João Leite. Emir 
Cadar ressalta que “como setor produtivo, precisamos ser ouvidos e 
entender como os projetos serão elaborados e executados. Somos 
uma voz ativa que tem o intuito de ajudar a construir um ambiente 
de negócios melhor para Minas Gerais e, desta maneira, gerar mais 
empregos e qualidade de vida para a população.”

INVESTIMENTOS EM FERROVIA AVANçAM NO PAíS

O Ministério da Infraestrutura analisa pelo menos cinco pedidos 
de empresas que pretendem construir novas ferrovias no regime 
privado de autorização, liberado por medida provisória em agosto. 
Três dessas solicitações vieram da Rumo Logística. Em dois casos, os 
traçados coincidem com extensões já requisitadas pela VLI Logística 
ao governo, apontando para as primeiras disputas entre empresas a 
partir do novo regime. Com os pedidos mais recentes, o governo já 
totaliza 19 solicitações para criação de trechos ferroviários, com pre-
visão de investimentos de R$ 81,5 bilhões, em 5,4 mil quilômetros de 
novos trilhos que cruzam 12 unidades da Federação. No modelo de 
autorização, o segmento que poderá surgir fica entre municípios de 
Santa Vitória, no distrito de Chaveslândia, e Uberlândia, ambos em 
Minas Gerais. O trecho, de 276,5 quilômetros e investimentos estima-
dos em R$ 2,7 bilhões.

Eliminado nas cotas raciais de 
concurso público: o que fazer? (Parte 1)

O fundo de reserva nos condomínios: 
Como funciona e a forma correta de usar (Parte 1)

Mobilidade corporativa: vantagens e 
tendências para o mercado de trabalho

AGNALDO BASTOS
ADvOGADO, ATUANTE NO DIREITO ADMINISTRATIvO, 

ESPECIALISTA EM CAUSAS ENvOLvENDO CONCURSOS PúBLICOS E 
SERvIDORES PúBLICOS

JOSÉ R. IAMPOLSKY
CEO DA PARIS CONDOMÍNIOS

O candidato eliminado nas cotas 
raciais de concurso, muitas vezes, se 
vê perdido nessa situação em que sua 
inscrição é rejeitada pela banca exa-
minadora.

Isso porque, ainda que a política 
de cotas tenha surgido em um con-
texto de afirmação, a falta de um 
critério exato de diferenciação, entre 
o que é uma pessoa preta ou parda, 
ainda é uma questão muito sensível.

A política de cotas, incluída no 
Brasil em 2014 pela Lei n.º 12.990, 
diz que uma parcela das vagas de 
concursos públicos e de universida-
des públicas seja destinada a pessoas 
pretas ou pardas.

Além de outras questões, trata-se 
de uma estratégia de inserção das 

camadas economicamente hipossu-
ficientes da sociedade em lugares 
historicamente ocupados por uma 
parcela de pessoas em sua maioria 
brancas. 

Contudo, é muito complicado de-
finir quem se enquadra nos critérios 
de pessoas pretas ou pardas. Isso não 
apenas porque o tom de pele não é 
uma questão absolutamente objetiva.

Também, porque as marcas desse 
passado que prejudicou intensamen-
te a população negra do Brasil, po-
dem ser sentidas por filhos brancos 
de pais negros, o que torna a questão 
ainda mais complexa. 

No entanto, na intenção de incluir 
uma população hipossuficiente e 
igualar a estrutura, não se pode per-

mitir às pessoas que em nada se iden-
tifiquem com a questão racial sejam 
beneficiadas pela política de inclusão.

É considerando esse ponto de vis-
ta, que a Lei n.º 12.990/2014 (Lei de 
Cotas) determina que:

Art. 2.º, parágrafo único: “Na hi-
pótese de constatação de declaração 
falsa, o candidato será eliminado do 
concurso e, se houver sido nomeado, 
ficará sujeito à anulação da sua admis-
são ao serviço ou emprego público, 
após procedimento administrativo 
em que lhe sejam assegurados o con-
traditório e a ampla defesa, sem pre-
juízo de outras sanções cabíveis.”

Vamos analisar agora outros de-
talhes sobre as cotas raciais nos con-

cursos públicos e em quais situações 
você pode ser eliminado.

A autodeclaração na 
inscrição do concurso

Em um primeiro momento, é ape-
nas o candidato o responsável por se 
encaixar, ou não, na política de cotas 
do concurso. Isso porque é no mo-
mento da inscrição que ele se autode-
clara preto ou pardo.

A autodeclaração compreende 
esse momento em que o candidato 
olha para si e avalia se a política de 
cotas cabe para ele, ou seja, se ele en-
tende que tem direito às vagas desti-
nadas a pretos e pardos por questões 
raciais.

O fundo de reserva é a mais famo-
sa e tradicional forma de arrecadação 
extra. Normalmente, consta na con-
venção o percentual da taxa condomi-
nial que deve ser destinado ao fundo. 
Em geral, essa alíquota varia de 5% a 
10% e é a única forma de arrecadação 
extra a figurar nas convenções.

As outras formas de arrecadação, 
como fundo de obras, e para outros 
fins, e rateios extras podem ser cria-
das por assembleias. A sua principal 
destinação é garantir a continuidade 
e o bom funcionamento do condomí-
nio em caso de despesas imprevistas 
e emergenciais, além de acumular 
recursos para viabilizar a necessidade 

grandes reformas futuras, por exem-
plo.

Os fundos são, em essência, uma 
forma de separar uma parcela de di-
nheiro da conta comum do condomí-
nio. Assim, fica mais fácil gerir uma 
arrecadação para certo fim. Por se 
tratar de uma arrecadação na maioria 
das vezes de médio a longo prazo, 
fundos de reserva costumam acumu-
lar valores consideráveis.

Portanto, é importante que o 
montante acumulado seja aplicado 
em instituições financeiras para não 
perder seu valor real. Os especialistas 
consultados ressaltam, no entanto, 
que aplicações em imóveis ou ações 

não devem ser consideradas para este 
fim.

OUTROS TIPOS DE FUNDOS

Para que haja transparência no 
processo da criação de fundos é im-
portante que se explique coisas bási-
cas como: a duração da arrecadação, 
o valor que se quer levantar, e, prin-
cipalmente, seu objetivo. Veja abaixo 
outros tipos comuns de fundos:

Fundo de obras: Serve para pro-
porcionar melhorias na infraestrutura 
do prédio. Troca de itens como canos, 
impermeabilização de lajes, pintura 

na garagem. Esse tipo de reforma, co-
mum em tantos condomínios, é em 
geral custeada pelo fundo de obras.

Fundo de equipagem: Muito 
usado em condomínios novos, é 
voltado para compras diversas como 
carrinhos de compras, tapetes, acol-
choados para elevadores, lixeiras, 
acessórios para banheiros de áreas 
comuns, mobiliário para piscina, e 
até em alguns casos, a instalação de 
circuito fechado de tv e proteção pe-
rimetral. Nesse caso, como é muito 
difícil prever o término desses custos, 
a arrecadação dura o tempo que for 
necessário para sanar essas compras.

2 OpiniãO
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Os desafios e pressões enfren-
tados pelo setor de Saúde devido 
à crise da Covid-19 terão efeitos 
significativos sobre a necessidade, 
já inerente ao setor, de aumentar o 
nível de maturidade de programas 
de Governança, Riscos e Complian-
ce (GRC). Maiores exigências em 
relação à gestão de riscos e confor-
midade refletem na implementação 
de programas dinâmicos, robustos e 
altamente tecnológicos.

Tal tendência é confirmada pelos 
dados expostos no relatório “O mer-
cado Global de Governança, Riscos e 
Compliance até 2025” desenvolvido 
pela Bravo Research, braço de pes-
quisa qualificada e insights da Bravo 
GRC, e publicado em julho deste ano. 
Segundo o levantamento, o mercado 
de GRC no Brasil terá um crescimen-
to anual médio de 10,8% para o setor 

de Saúde entre 2019-2025, atrás ape-
nas do setor Bancário-Securitário, 
que deverá crescer 11,6%, conforme 
demonstra o quadro a seguir.

No mundo, em termos absolu-
tos, o setor de Saúde poderá se tor-
nar o segundo maior em mercado 
após 2025, com projeções de U$7,5 
bilhões, enquanto Bancário-Securi-
tário e Manufatura aparecem com 
projeções de U$10,3 bilhões e U$7,6 
bilhões já em 2025, respectivamente.

A pesquisa “2021 Healthcare 
Compliance Benchmark Survey”, 
conduzida pela SAI Global em par-
ceria com a Strategic Management 
Services nos Estados Unidos, trouxe 
à tona dados muito relevantes sobre 
a área de Hospitais e Instituições da 
Saúde, os quais corroboram com 
as tendências trazidas pelo levanta-
mento da Bravo Research e ainda re-

velam findings cruciais como a preo-
cupação com a privacidade de dados 
e registros médicos dos pacientes. 
Tendo em vista o contexto de pan-
demia, o aumento exponencial da 
quantidade de informações coleta-
das pelo setor em razão da avalan-
che de atendimentos e internações é 
um forte fator explicativo. Seguindo 
a mesma lógica, a gestão dos gastos e 
conformidade regulatória aparecem 
como segunda e terceira top priori-
dades.

Em meio à crise da Covid-19, o 
estresse sofrido pelo setor eviden-
ciou pontos críticos para o gerencia-
mento de riscos, não somente atrela-
dos ao compliance e privacidade de 
dados (legislações, normas e regula-
mentos diante de um fluxo enorme 
de procedimentos e dados), mas 
também financeiros e de gestão dos 

recursos. Tais pontos têm reflexo nas 
principais iniciativas para 2021 nota-
damente relacionadas à privacidade 
de dados, cybersecurity, auditoria, 
riscos regulatórios e implementação 
de softwares e tecnologias. 

No entanto, apesar das priori-
dades serem claras, as empresas do 
setor de Saúde ainda têm um longo 
caminho a percorrer para garantir o 
cumprimento das etapas e, efetiva-
mente, atingir tais prioridades. Todo 
este cenário emergente de iniciati-
vas, prioridades e identificação de 
riscos está sendo imposto por uma 
profunda transformação cultural 
que unifica tecnologia, as ameaças 
na área de segurança de dados, o 
compliance e a governança.

Mergulhar nesta transformação 
implica alto nível de treinamento e 
metodologias renovadas. 

Saúde e Compliance na era 
da Governança de Riscos (Parte 1)

SUELEN A. DA SILvA
RESEARCh COORDINATOR NA BRAvO GRC, MESTRE EM

 ESTRATÉGIA EMPRESARIAL PELA FGv EAESP, COM ESPECIALIzAÇÃO EM ESTRATÉGIA 
PARA NEGóCIOS SUSTENTávEIS

GABRIEL CARDOSO DE MELLO
RESEARCh ANALYST NA BRAvO GRC, CIENTISTA E ENTUSIASTA DE 

ASSUNTOS RELACIONADOS à ESG 

Você já parou para pensar como 
é o seu deslocamento em sua cidade, 
ou ainda, quais as opções disponíveis 
de transporte em sua região? A partir 
desse primeiro questionamento, po-
demos entrar em um outro assunto: 
o da mobilidade urbana - termo uti-
lizado para definir o modo como a 
população se desloca em uma cidade.

Ônibus, trem, metrô, transportes 
coletivos, fretados, carros e bicicle-
tas são algumas das opções mais co-
muns, porém, com o debate acerca 
deste tema, o desafio do futuro das 
cidades e da própria mobilidade ur-
bana é deixar esse movimento de 
deslocamento cada vez mais fluido, 
prático, econômico e sustentável.

Esse mesmo desafio se estende às 
empresas e ao mercado de trabalho, 
afinal, o ir e vir de colaboradores vi-
rou um problema nos últimos anos, 
com os altos índices de trânsito e su-
perlotação dos transportes públicos, 
prejudicando diretamente a qualida-
de de vida e do trabalho dessas pes-
soas.

Segundo dados da Pesquisa Nacio-
nal de Saúde (PNS), o brasileiro gasta 
cerca de 5 horas semanais para ir ao 
trabalho. Já de acordo com o índice 
da Numbeo, site internacional espe-
cializado na comparação de grandes 
metrópoles, há 6 capitais brasileiras 
(São Paulo, Rio de Janeiro, Recife, 
Belo Horizonte, Porto Alegre e Brasí-
lia), no ranking de locais com o trân-
sito mais lento do mundo, em uma 
lista de 163 metrópoles analisadas.

Perda de tempo no engarrafamen-
to, altos índices de poluição, atraso 
para entrar no trabalho, agenda mais 
corrida para buscar o filho na escola 
e curtir um jantar com família ou ami-
gos e atividades de lazer prejudicadas 
são também outros condutores que 
fez com que as empresas olhassem 
mais para o assunto.

Além disso, os benefícios das es-
tratégias para mobilidade corporativa 
também chamam a atenção: econo-
mia, menos congestionamento nas 
ruas, entrada em pautas ESG, já que 
menos carros nas ruas impactam na 

diminuição de CO2 na atmosfera, cria 
ambientes mais sustentáveis, menos 
barulho e poluição nas cidades, dimi-
nuição de despesas de deslocamento, 
aumento de produtividade, mais se-
gurança para empresas e colabora-
dores e redução de rotatividade de 
equipe, uma vez que o colaborador 
vê isso como um benefício.

Já em um pilar econômico para 
as empresas, entra também o freta-
mento inteligente como benefício, já 
que consegue reduzir rotas, atender 
mais colaboradores e reduzir custos. 
Um levantamento recente feito pela 
BusUp revelou que 25 funcionários 
que usam vale-transporte desnecessa-
riamente podem custar mais de R$125 
mil à empresa em um ano.

Tendo em vista os pontos citados, as 
tendências para esse segmento estarão 
em alta, algumas das atitudes que as 
empresas podem investir estão: incen-
tivar uso de veículos não motorizados, 
indicando bicicletários e rotas a pé; 
subsídios para deslocamento em trem 
e metrô; disponibilização de horários 

mais flexíveis de entrada e saída do tra-
balho; Modelo flexível e híbrido de tra-
balho; propor ações de conscientização 
para o uso racional do automóvel pró-
prio, incentivando, por exemplo, pro-
grama de caronas ou disponibilização 
de vãs ou ônibus fretados; entre outros.

Garantir a qualidade de vida dos 
colaboradores é papel das empresas. 
Conforto, saúde e satisfação são fato-
res cada vez mais decisivos quando 
falamos em rendimento de trabalho, 
engajamento de equipe e produtivi-
dade e isso pode refletir nos índices 
de turnover nas empresas. Será ten-
dência também, os setores de RHs 
ainda mais envolvidos em projetos 
e pautas que beneficiam os colabo-
radores. Sem dúvidas, as principais 
tendências que moldarão o futuro do 
trabalho estão empresas, softwares e 
tecnologias que otimizam o tempo 
do colaborador, aumentam a produti-
vidade e o bem estar deles, ajustam a 
cultura organizacional e elevam pau-
tas relacionadas a sustentabilidade, 
diversidade, inclusão e mobilidade.

DANIEL TAMELINI
CO-FUNDADOR E PRESIDENTE LATAM DA BUSUP
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Parlamentar vê economia crescendo com 
flexibilização

Queiroga já conta com 354 milhões 
de doses de Pfizer e AstraZeneca para 
2022

Presidente anuncia vitória 
da cadeia produtiva do leite e 
comissão vota relatório final

Após união com PSL, DEM gaúcho lança 
movimento interno ‘dissidente’

Padre hipócrita expulsa 
fiel de short...

Sinceramente, minha gen-
te... Cada dia eu fico mais 
distante de religiosos que são 
verdadeiros fariseus... Que são 
comparados com os sepulcros 
caiados... Que são bitinhos 
por fora com suas vestimentas 
chiques... Mas podres por den-
tro... Claro que não são todos... 
Agora eu vejo com tristeza que 
um padreco sem moral e que 
muita gente conhece pelo seu 
comportamento duvidoso que 
teve a coragem de expulsar 
uma jovem de 20 anos que 
estava na missa com o namo-
rado porque estava usando um 
short... Absolutamente normal 
e a menina não é piriguete... 
Agora um padre catado pela 
polícia fazendo bobiça com um 
morador, e aí?

Rir é o melhor remédio

Eu já sabia e agora mais 
do que nunca é que vou usar 
um remédio para todas as do-
enças... Sabe qual é? Rir... Isso 
mesmo... Mas tem que ser uma 
risada gostosa... Espontânea... 
E os cientistas já comprovaram 
que isso faz melhorar todo o 
sistema de defesa do nosso cor-
pito... Eu não entendo como é 
que tem gente que fica de cara 
amarrotada e acha que cara 
fechada é sinal de respeito ou 
coisa parecida... Cara feia é si-
nal de fome... Feiura e vontade 
de cagar... O negócio é rir... É 
mais gostoso... Não custa nadi-
ca de nada e cria um ambiente 
legal... Foge de pessoas que 
são mal humoradas... Afinal 
isso contagia para pior... Então 
vamos rir é melhor e te faz ficar 
biito... Veró!

 
Quem matou Matusalém?

Ai... Ai... Ai... Snif... Snif... 
Snif... Cof... Cof... Bua... Estou 
desolado... E muito triste... Um 
dia desses eu li uma matéria no 
nosso Glorioso Gazeta Norte 
Mineira que um hominho tinha 
sido mandado para a cidade 
dos pés juntos por atropela-
mento e que ele tinha nada me-
nos do que 870 aninhos... Mas 
quem viu o hominho jurava 
que ele estava com o corpito de 
86 aninhos e onze meses e 30 
dias de vida... Estava, portanto 
enxutérrimo... Mas eu pensei 
que fosse o Matusalém bíbli-
co... Pois ele estava muito velhi-
nho né não? Mas aí o neguinho 
me explicou... Tinha aparecido 
um zero a mais... Entendeu 
não? É que na verdade o homi-
nho só tinha 87 aninhos... Ufa. 
Ainda bem... Susto!

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Estou num embalo arreta-
do... E, por isso, mesmo eu 
vou curto e grosso... Vamos 
ao nosso glorioso textinho ou 
historinha cretininha joiadinha 
que foi feito sob medida para 
seu coquinho não entrar em 
parafuso.... Um dia a bela e sim-
pática e simplória garotinha... 
Que atende pelo nominho de 
Chapeuzinho Vermelho esta-
va andando pela estrada afora 
e eis que ouviu um barulho 
vindo do mato... Eis que era o 
lobo mau... Aí ela perguntou 
por que ele tinha uma boca tão 
grande... Depois sapecou por 
que ele tinha os pés tão gran-
des... E ele sempre dentro do 
mato... Ela continuou por que 
a orelha tão grande... Por que 
os pés tão grandes... E, porque, 

as suas mãos eram tão grandes... 
E o pobre do lobo foi ficando 
aperreado... E em determinado 
momento ele sapecou bem alto... 
Oh, chapeuzinho vermelho... Deixa 
de ser malinha que estou tentando 
cagar a um tempão e você esta atra-
palhando. Ui.

Esperteza contra
os bandidos

Eu e minha vizinhança sofríamos 
de assaltos regularmente... Eu já 
estava cheio disso! Então desativei 
meu sistema de alarme, deixei de 
pagar o guarda noturno e dispen-
sei a vigilância do bairro. No jardim 
de casa hasteei três bandeiras: uma 
bandeira do Afeganistão, outra da 
Arábia Saudita e no meio a bandei-
ra negra do Estado Islâmico. Agora, 
somos vigiados pela Polícia local, 
Federal, pela Segurança Pública, 
Interpol, etc. 24 horas por dia, sete 
dias por semana e 365 dias por ano. 
Meus filhos são seguidos quando 
vão para a escola, minha esposa 
quando sai de casa, e me seguem 
quando vou e volto do trabalho. 
Ninguém mexe com a gente. Se eu 
botar uma de Cuba ainda ganho 
uma merrequinha...

 
Edil povo fez estrada 

assombrada

Oh grrrr que medinho... Eu não 
brinco mais... É que o nobre edil 
Xonado disse que os moradores da 
zona rural fizeram um esforço so-
brenatural para melhorar a estrada 
e quando se fala em sobrenatural... 
Tu pensa em que? Fantasma... Coi-
sa do além e do aquém... E por aí 
vai... Mas nem com ajuda do além 
a administração melhorou a estrada 
que continua mais feia do que mãe 
de sarampo... Mas eu fico cá a pen-
sar que esforço sobrenatural que foi 
feito e que não deu certo? Macumba 
não foi... Reza brava também não... 
Mandinga muito menos... Oração 
talvez... Mas que coisa esquisita... 
Cruzes... Mas não seria mais tran-
quilo o Paço mandar a máquina 
fazer o serviço? Ué...

 
Políticos preocupados com 

celas especiais

Eita que nada melhor do que 
mexer com a vida dos políticos para 
melhorar um bocadinho a vida lou-
ca dos meninos que vivem no xilin-
dró... Imagine que agora os depufê 
e senadores fizeram um projeto a 
toque de caixa... Ligeirinho para 
ser aprovado que garante uma cela 
com um banheiro descente... Chu-
veiro e cagador que não fede tanto 
só para quem for condenado e for 
formado em curso superior. Claro 
ué... Depois da devassa feita na vida 
dos corruptos... Eles ainda continu-
am com força e querem cumprir a 
pena num lugar onde dos fedidos 
que só sabem garfar celular.... Gali-
nha e bater carteira usando pau de 
foto... Eles são elitistas e só garfam 
milhões e sem usar de violência fí-
sica... Né?

 
Montei no Porco

Vou picar a mula... Deitar o ca-
belo... Cair no capinado e capar o 
gato... E fique sossegada que ama-
nhã eu volto se Deus quiser... E, 
por favor, lembrem... “A Lâmpada 
do corpo são os olhos, se eles esti-
verem bem, todo o resto do corpo 
também”... Para pensar mesmo...

 
Fuso do dia – A grande maioria 

dos entregadores que usam motos 
para o seu serviço... Não respeitam 
sinal vermelho... Ultrapassam pela 
direita e são hiper... Mega... Ultra 
maus educados... Xô, coisa ruim... 
Fora!

Xonado do dia – O Presidente 
de nossa House do povo conhecido 
internacionalmente como Claudim 
da Prefeitura que sabido... Firme e 
muito trabalhador... O  povo tá  bem 
servido com ele a frente do Legisla-
tivo... Sucesso, Nobre guerreiro... 
Fui!

Última

Dois dias após fusão com o PSL, 
DEM do Rio Grande do Sul cria 
movimento Frente Liberal, com 
um ‘pé’ no velho PFL Prefeitos, 
vice-prefeitos, vereadores e repre-
sentantes de diretórios municipais 
do Democratas do Rio Grande do 
Sul realizaram um encontro no 
Ritter Hotel, em Porto Alegre, para 

discutir o futuro da sigla, que na 
quarta-feira (6) formalizou a fusão 
com o PSL, criando o União Brasil. 

Segundo o Gaúcha ZH, os 150 
participantes de 52 municípios do 
Rio Grande do Sul criaram o movi-
mento Frente Liberal, que chamou 
de “espécie de ressureição do PFL 
(Partido da Frente Liberal, antigo 

nome do Democratas)”.
O manifesto assinado no en-

contro lista de compromissos do 
movimento: liberdade econômica, 
liberdade de expressão, liberdade 
e respeito à prática religiosa, direi-
to à propriedade, direito à legítima 
defesa, transparência nos atos da 
administração pública, incentivo 

ao desenvolvimento econômico e 
ao empreendedorismo, fortaleci-
mento do agronegócio e respeito 
à família. 

Voto vencido na decisão da Exe-
cutiva Nacional do DEM de se unir 
ao PFL, o ministro Onyx Lorenzoni 
(Trabalho) falou na reunião por ví-
deo conferência.

O ministro da Saúde, Marcelo 
Queiroga, afirmou que o Brasil já 
tem 354 milhões de doses de va-
cinas contra a covid-19 garantidas 
para 2022. Queiroga incluiu na 
conta os acordos fechados para 
a aquisição de dois imunizantes, 
dos laboratórios Pfizer e AstraZe-
neca. “Estamos ainda mais fortes 
para, no ano de 2022, fazer uma 
campanha ainda mais bem conso-
lidada. Nós já temos adquiridas 
para o ano de 2022, adquiridas 
ou em tratativas avançadas, 354 
milhões de doses de vacina contra 
a covid-19”, disse Queiroga, em 
pronunciamento no fim da tarde. 

O governo fechou um acordo 

para compra de 100 milhões de 
doses da vacina da Pfizer e 120 
milhões de doses do imunizante 
da AstraZeneca. Com os 134 mi-
lhões de doses adquiridos neste 
ano, chega-se às 354 milhões de 
doses anunciadas por Queiroga. 

Além disso, existe a possibi-
lidade de compra de 50 milhões 
de doses adicionais da vacina da 
Pfizer, caso seja necessário, e 60 
milhões de doses da Covishield, 
da AstraZeneca. O ministro, que 
se recuperou recentemente de 
covid-19, diagnosticada durante 
viagem oficial aos Estados Uni-
dos, afirmou que 90% da popu-
lação adulta do país já tomou a 

primeira dose de vacinas contra a 
doença  e 60%, as duas doses, ou  
dose única.

“E já iniciamos [a aplicação de] 
uma dose adicional para idosos 
acima de 60 anos e uma dose de 
reforço para os profissionais de 
saúde. Isso é a prova concreta da 
força do SUS [Sistema Único de 
Saúde] e do nosso programa de 
imunização”, acrescentou Quei-
roga.

A CoronaVac, vacina desen-
volvida na China e produzida no 
Brasil pelo Instituto Butantan, de 
São Paulo, não entrou no plane-
jamento de novas aquisições do 
governo. O secretário executivo 

do Ministério da Saúde, Rodrigo 
Cruz, lembrou que a CoronaVac, 
assim como a Janssen, ainda é 
usada no Brasil com autorização 
da Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) para uso emer-
gencial.

A CoronaVac foi o segundo 
imunizante mais aplicado no 
braço dos brasileiros, com 75,1 
milhões de doses. Sobre o registro 
definitivo da CoronaVac, o Instituto 
Butantan divulgou nota afirmando 
que a Anvisa recebeu, no dia 20 
de novembro de 2020, a primeira 
parte da documentação necessária 
para oficializar o pedido de registro 
definitivo de sua vacina.

VALDEMAR SOARES

O presidente da Câmara dos 
vereadores, Claudim da Prefeitu-
ra (Cidadania), disse que a classe 
dos pequenos produtores de leite 
deve ficar atenta à votação pela 
subcomissão que está destinada 
a avaliar e propor medidas sobre 
a produção de leite no mercado 
nacional e, para isso, vai se reunir 
essa semana, para votar o relatório 
parcial. 

Segundo o presidente, essa reu-
nião será na sala da presidência da 
Comissão de Agricultura, Pecuária, 
Abastecimento e Desenvolvimento 
Rural e terá como objetivo o rela-
tório apresentado, que propõe a 
criação de uma política nacional 
para a produção leiteira. O tex-
to aborda todos os segmentos da 
cadeia do leite e poderá orientar 
ações do governo ou do Legisla-
tivo e dar as garantidas mínimas 
para o produtor que sobrevive com 
um rebanho pequeno e que são “en-
golidos” pela importação desenfrea-
da por parte do Governo Federal do 
leite vindo de países com Argentina, 
Paraguai, Uruguai com um preço sub-
sidiado prejudicando sensivelmente 
os produtores brasileiros, alertou  o 
parlamentar.

Claudim  disse que esse novo re-
latório abre uma luz no fim do túnel 

ASCOM/ DIVULGAÇÃO 

As medidas de flexibilização que 
vêm sendo adotadas, de forma gra-
dativa, pela Secretaria Municipal de 
Saúde vêm surtindo efeitos satisfa-
tórios principalmente para a classe 
empresarial, uma das mais afetadas 
pela crise econômica que afeta todo 
o País. Na concepção do vereador 
Valdecy Contador, Cidadania, a 
obediência por parte da população 
é primordial para o sucesso da fle-
xibilização, que está dando certo e, 
com ela, o Brasil volta a se desen-
volver. 

O parlamentar tem acatado su-
gestões de empresários no sentido 
de que possa haver ainda algumas 
mudanças de condutas em alguns 
setores. Exemplificou no ramo de 
restaurantes, quando proprietários 
de estabelecimentos pedem para 
que seja acrescida a quantidade de 
pessoas que possam ocupar as me-

sas durante as refeições, passando 
de quatro para cinco componentes, 
como forma de adequar e satisfazer 
a clientela. 

“Agora mesmo, fui procurado por 
um grande empresário, do ramo de 
restaurantes, muito conhecido na ci-
dade e que sugeriu esta adequação”, 
revelou. Valdecy voltou a alertar aos 
comerciantes, de maneira geral, para 
evitar a exposição de mesas e cadeiras 
nos passeios públicos impedindo o 
trânsito normal dos pedestres. 

Concluindo, o edil voltou a desta-
car a revitalização do Mercado Central 
Cristo Ralff. Os procedimentos já se 
encontram em fase licitatória. “Será, 
sem dúvida, um grande empreendi-
mento que irá satisfazer o interesse 
de milhares de pessoas, entre elas, 
produtores rurais, proprietários de 
bancas e feirantes em geral”, pon-
tuou. (VS)

para a crise envolvendo os pequenos 
produtores de leite que estão aban-
donando a atividade pelo alto preço 
dos produtos como ração, remédio, 
manter o animal no pasto e no final o 
leite é comprado por um preço muito 
aquém do que realmente vale. “O 
problema é quando se tira toda 
despesa todos os criadores estão 

pagando para trabalhar. O leite é 
entregue por até quatro vezes a 
menos do que é vendido nos su-
permercados e quem ganha menos 
é justamente quem mais gasta e 
que produz que são os pequenos. 
Agora com o novo relatório que 
foi exaustivamente discutido e 
que vem dar melhores condições 

ao produto brasileiro, os agricul-
tores e que vacas leiteiras podem  
retomar o que era produzido an-
tes. Ninguém quer pagar para tra-
balhar e os pequenos produtores 
de leite ainda estão e, por isso, é 
preciso que o resultado dessa reu-
nião seja a mudança de tudo para 
melhor”.

ASCOM/ DIVULGAÇÃO 
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Deputado Marcelo Freitas chama 
atenção para que a população denuncie

CPI da Cemig interroga delegado em 
reunião secreta na ALMG

Comissão rejeita projeto que suspende 
retenção de contribuições previdenciárias 
de empresas na pandemia

Novas regras de improbidade vão à sanção

GUILHERME BERGAMINI

DIVULGAÇÃO

O vice-presidente da CPI da Cemig, Professor Cleiton, destaca que objetivo da reunião secreta é 
apurar com o delegado o que ele já descobriu sobre suposta corrupção na Cemig

4 pOlítica

Diante dos inúmeros casos de 
abusos físicos, sexuais, que tem ti-
rado a vida de mulheres em todo 
país, o deputado federal Marcelo 
Freitas (PSL/MG), fez nesse domin-
go, dia nacional de luta contra a 
violência à mulher, um alerta a po-
pulação para que caso presencie o 
cometimento desses crimes denun-
cie imediatamente as autoridades 
competentes. “Não se cale! Este 
conselho é tanto para as mulheres 
que estão passando por situação de 
agressão como para os que estão 
em sua volta. Vários casos de óbitos 
por feminicídio poderiam ser evita-
dos se um vizinho ou um parente 
tivesse a iniciativa de procurar a 
polícia e tentar defender a vítima, 
denunciando os fatos”, afirmou 
Marcelo Freitas.

O parlamentar pontua que em 
caso de emergência, o contato 
deve ser feito por meio do telefone 

190 da Polícia Militar. “Outro canal 
de denúncias é 180, da Central de 
Atendimento à Mulher em Situação 
de Violência do Ministério da Mu-
lher, da Família e dos Direitos Hu-
manos. A população pode contri-
buir também com as investigações 
repassando informações que auxi-
liem os trabalhos policiais. O 180 
é um serviço de utilidade pública 
essencial para o enfrentamento 
à violência contra a mulher. Além 
de receber denúncias de violações 
contra as mulheres, a central enca-
minha o conteúdo dos relatos aos 
órgãos competentes e monitora o 
andamento dos processos”, explica 
Marcelo Freitas.

O serviço também tem a atribui-
ção de orientar mulheres em situ-
ação de violência, direcionando-as 
para os serviços especializados da 
rede de atendimento. Através do 
180, ainda é possível se informar 

sobre os direitos da mulher, a legis-
lação vigente sobre o tema e a rede 
de atendimento e acolhimento de 
mulheres em situação de vulnera-
bilidade. O parlamentar reforçou 
ainda que em briga de marido e 
mulher, se mete sim, a colher. Além 
de incentivar a população a denun-
ciar esses crimes, ele ressalta a im-
portância de criar políticas públicas 
efetivas para as mulheres.

“Na Câmara dos Deputados es-
tamos atentos às demandas para 
inibir a violência contra a mulher, 
assim como o apoio às delegacias 
da mulher espalhadas por Minas 
Gerais. Entendemos que a violên-
cia contra mulheres se constitui em 
uma das principais formas de vio-
lação dos seus direitos humanos, 
atingindo-as em seus direitos à 
vida, à saúde e à integridade física”, 
concluiu Marcelo Freitas. (GISSELE 
NIZA – Colaboradora)

Os deputados que integram a Co-
missão Parlamentar de Inquérito da 
Assembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG) que investiga possíveis 
irregularidades na gestão da Cemig 
interrogam nesta quarta-feira (13), 

a partir das 9h30, Gabriel Ciríaco 
Fonseca, delegado da Polícia Civil 
do Estado. Essa será a primeira reu-
nião secreta da CPI.

O policial, que prestará depoi-
mento na condição de testemunha, 

teria sido transferido em circuns-
tâncias estranhas durante a condu-
ção de investigações sobre a Cemig 
no âmbito da Delegacia Especia-
lizada de Combate à Corrupção 
(Deccor).

A Comissão de Desenvolvimento 
Econômico, Indústria, Comércio e 
Serviços da Câmara dos Deputados 
rejeitou o Projeto de Lei 4573/20, do 
deputado Alan Rick (DEM-AC), que 
suspende a obrigação de as empresas 
prestadoras de serviços de reterem 
o valor relativo à contribuição previ-
denciária.

O objetivo da proposta é aumen-

tar o capital de giro dessas empresas 
durante a crise provocada pela pan-
demia de Covid-19. A suspensão teria 
validade até 12 meses após o término 
do período de calamidade pública.

A rejeição foi recomendada pelo 
relator, deputado José Ricardo (PT
-AM). Ele argumentou que a suspen-
são tem alto potencial de gerar preju-
ízo tanto para a Receita quanto para a 

concorrência.
“Caso não haja o recolhimento, 

um eventual beneficiário que já tem 
a prática de não recolher tal porcen-
tagem obteria uma vantagem compe-
titiva descomunal em relação aos seus 
concorrentes”, avaliou.

José Ricardo acrescentou que 
essas empresas poderiam oferecer 
preços abaixo do mercado por uma 

inadimplência planejada das contri-
buições. “Os empresários honestos 
sofreriam uma concorrência desleal, 
aumentando ainda mais as dificulda-
des por que já passam.”

O relator também acredita que 
a proposta poderia prejudicar as 
empresas tomadoras de serviços. 
“Caso alguma cedente de mão de 
obra deixe de pagara as contribui-

ções devidas, haveria margem para 
questionamentos quanto à eventual 
responsabilidade solidária da con-
tratante”, apontou.

Conforme a legislação vigente, 
a empresa contratante de serviços 
terceirizados (de limpeza ou de se-
gurança, por exemplo) deve reter 
11% do valor bruto da nota fiscal 
de prestação de serviços e recolher, 

em nome da empresa cedente da 
mão de obra, a importância retida 
até o dia 20 do mês seguinte.

TRAMITAçãO | A proposta tra-
mita em caráter conclusivo ainda 
será analisada pelas comissões de 
Finanças e Tributação; e de Cons-
tituição e Justiça e de Cidadania. 
(Agência Câmara)

A Câmara dos Deputados con-
cluiu, nesta semana, a votação das 
emendas do Senado ao projeto de 
lei que estabelece novas regras para 
os processos por improbidade admi-
nistrativa (PL 2505/2021). Com isso, 
o projeto segue para sanção presi-
dencial. Apesar da aprovação nas 
duas Casas, o projeto recebeu várias 
críticas por supostamente enfraque-
cer as ferramentas de combate à má 
gestão pública.

São atos de improbidade ad-
ministrativa aqueles que causam 
enriquecimento ilícito do agente 
público, lesão ao erário ou violação 
dos princípios e deveres da adminis-
tração pública. A principal inovação 
do projeto está em determinar que a 
improbidade só poderá ser caracte-
rizada quando houver comprovação 
de dolo do gestor - ou seja, quando 
ficar provado que houve intenção 

maliciosa, e não apenas imprudên-
cia ou negligência.

Em outro trecho, o projeto cria 
prazos de prescrição (“vencimen-
to” da possibilidade de condenar 
o gestor acusado de improbidade) 
que devem ser observados duran-
te o processo. Se algum deles for 
ultrapassado, o processo deve ser 
arquivado. É a chamada prescrição 
intercorrente. Atualmente, o único 
prazo de prescrição possível é antes 
da abertura do processo.

Além disso, o Ministério Público 
passa a ser o único titular possível 
de ações de improbidade - hoje, 
qualquer pessoa jurídica pode fazê
-lo. Quando a lei for sancionada, o 
MP terá prazo de um ano para ma-
nifestar interesse em assumir os pro-
cessos já abertos. Aqueles que não 
forem reivindicados dessa maneira 
serão arquivados.

A Câmara aceitou sete das oito 
emendas feitas pelo Senado. A única 
rejeitada foi a inclusão de um dispo-
sitivo que dizia que a indicação po-
lítica para cargos de livre nomeação 
em que se identificasse nepotismo 
(inclusive cruzado) seria passível de 
ação de improbidade, mesmo sem a 
evidência de intenção dolosa. Com 
isso, o nepotismo continua sendo 
um tipo de improbidade, mas é pre-
ciso comprovar a intenção de benefi-
ciar o parente.

Senadores críticos da proposta 
afirmam que o Congresso pensou 
nos seus próprios interesses ao 
mudar as regras da improbidade 
administrativa, uma vez que muitos 
parlamentares são alvo de proces-
sos dessa natureza. O líder da opo-
sição, senador Randolfe Rodrigues 
(Rede-AP), chegou a afirmar que o 
texto foi feito “por encomenda” e 

cria uma “anistia” para autoridades 
investigadas.

“O artigo [da prescrição inter-
corrente] foi feito por encomenda, 
é um “jabuti”. Eu tento dourar a 
pílula, mas esse artigo é para bene-
ficiar [o presidente da Câmara dos 
Deputados] Arthur Lira. Estamos 
aprovando no Congresso Nacional 
uma legislação para criar benefícios, e 
não são benefícios para o conjunto da 
sociedade, mas o benefício de anistia 
àqueles que cometeram improbida-
des.

O senador Alessandro Vieira (Ci-
dadania-SE) conseguiu forçar a vota-
ção nominal do projeto e dos seus 
destaques, e alertou que o Congresso 
estaria “maculando” a sua credibilida-
de ao aprovar a nova lei. O senador 
Fabiano Contarato (Rede-ES), duran-
te a votação, listou vários pontos de 
descontentamento.

“Esse texto contém evidentes e 
graves retrocessos que representam 
claro prejuízo no combate à corrup-
ção. A questão da prescrição intercor-
rente, a redução dos legitimados para 
propositura da ação, a retirada dos 
partidos políticos do âmbito da lei 
são injustificáveis do ponto de vista 
do fortalecimento dessas instituições. 
Sem falar do dolo específico nas hipó-
teses em que ele exige isso e exclui a 
culpa grave”, disse Contarato.

Após a votação, o senador álvaro 
Dias (Podemos-PR) usou as redes 
sociais para lembrar da audiência 
pública realizada pela Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) na qual 
juízes e procuradores falaram contra 
o projeto. Ele chamou o texto de “lei 
da impunidade administrativa”.

“Nos últimos dez anos, a Lei de 
Improbidade puniu mais de 20 mil 
autoridades públicas. Infelizmente, 

com a aprovação do projeto, teremos 
a Lei de Impunidade ao invés de Lei 
de Improbidade. A mudança teve 
como objetivo conceder a impuni-
dade a agentes públicos que vinham 
sendo alcançados pela legislação 
com condenações por improbidade. 
Tivemos o retrocesso. Houve uma fle-
xibilização exagerada, uma abertura 
das portas para a improbidade admi-
nistrativa dos agentes públicos. Esta 
foi a consequência de se legislar em 
causa própria, de pensarem em seus 
próprios interesses”, afirmou.

Defensores da proposta argumen-
tam que ela estabelece regras mais 
previsíveis para os gestores públicos, 
além de protegê-los de perseguições 
judiciais com motivações políticas. 
Foi o que disse o senador Rogério 
Carvalho (PT-SE), durante a votação 
do texto no Plenário do Senado. 
(Agência Senado)

VIOLÊNCIA CONTRA A MULHER

Na mira do delegado estavam 
supostas irregularidades cometidas 
na venda, por valor irrisório, da 
participação acionária da Cemig na 
empresa Renova Energia, com en-
volvimento da Light, outra empresa 
de energia na qual a companhia 
mineira também detém participa-
ção acionária.

A operação suspeita faria parte 
de uma estratégia maior de deses-
tabilização financeira e política da 
Cemig tanto junto a opinião pública 
quanto junto ao mercado para viabili-
zar politicamente a privatização da es-
tatal, já defendida publicamente pelo 
governador Romeu Zema.

PARTiDO NOVO - O ponto de 
partida dessa mudança nos rumos 
da Cemig teria sido a nomeação do 
atual diretor-presidente, Reynaldo 
Passanezi Filho, com a participação 
direta de uma empresa ligado a diri-
gente do Partido Novo, o mesmo do 
governador.

O inquérito conduzido pelo dele-
gado Gabriel Fonseca também focaria 
nos inúmeros contratos celebrados 
pela atual direção da Cemig por ine-
xigibilidade de licitação, atingindo 
cifras bilionárias.

Em algumas dessas operações 
há a suspeita, investigada pela CPI 
da Cemig, de ingerência política. No 
decorrer das investigações da Deccor, 
ainda no ano passado, teriam sido 
interrogados pelo delegado diversos 
executivos da Cemig que, agora, tam-
bém têm sido convocados a depor na 
comissão parlamentar.

TRANSFERêNciA - Curiosamen-
te, o mesmo delegado foi surpreendi-
do no início deste ano com a transfe-
rência para uma delegacia comum na 
região de Venda Nova, em Belo Hori-
zonte, o que o levou a abandonar as 
investigações.

“Queremos saber o que ele já 
havia conseguido apurar, até porque 
temos encontrado dificuldades de 

conseguir informações na Polícia Ci-
vil”, contou o vice-presidente da CPI, 
deputado Professor Cleiton (PSB).

Segundo o parlamentar, a CPI da 
Cemig pediu cópia dos documentos 
do inquérito à direção da Polícia Civil 
mineira, mas recebeu como resposta 
que ele já havia sido enviado para a 
Justiça. Novo pedido já foi feito, mas o 
interrogatório do delegado pode ago-
ra acelerar as investigações no âmbito 
da ALMG.

REQuERiMENTO - A convocação 
do delegado Gabriel Fonseca atende 
a requerimento assinado pelo relator 
da CPI, deputado Sávio Souza Cruz 
(MDB), e pela deputada Beatriz Cer-
queira (PT).

Poderão acompanhar esta reunião 
apenas deputados e servidores da 
ALMG autorizados pelo presidente 
da comissão, deputado Cássio Soares 
(PSD), que determinou de ofício que 
o interrogatório fosse secreto. (Portal 
ALMG)
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Trabalhadores de São Francisco são 
flagrados em trabalho análogo a de escravo

Norte de Minas recebe R$ 3,8 milhões para 
conter o avanço da sífilis

Pirapora instala 
bloquetes na avenida 
Benjamim Constant

GiRLENO ALENcAR

Um grupo de 130 trabalhadores 
foi resgatado de condições análogas 
a de escravo, durante operação de 
combate ao trabalho escravo reali-
zada. Desse total, 116 trabalhadores 
são do município de São Francis-
co e estavam em uma fazenda de 
produção de alho.  A operação foi 
conduzida pelo grupo móvel de 
fiscalização e combate ao trabalho 
escravo de Minas Gerais, da Supe-
rintendência Regional do Trabalho 
(SRT/MG), juntamente com o Minis-
tério Público do Trabalho (MPT) e 
a Polícia Rodoviária Federal (PRF). A 
equipe de fiscalização concluiu que, 
tanto na colheita de alho quanto 
nas carvoarias, estavam presentes 
condições degradantes de trabalho, 
razão pela qual foi realizado o resga-
te dos trabalhadores e a suspensão 
das atividades.

O procurador do Trabalho que 
está atuando no caso, Fabrício Bo-
rela, descreve a situação encontra-
da na fazenda de colheita de alho, 
neste que foi o maior resgate de tra-
balhadores de 2021. “O alojamento 
para os trabalhadores consistia, na 
verdade, em 15 contêineres, abso-
lutamente subdimensionados, visto 
que dentro de cada um deles dor-
miam 10 trabalhadores, instalados 
em 5 beliches, sem o mínimo distan-
ciamento entre os leitos. Além de re-
presentar violação à norma técnica 
que regulamenta o setor, a situação 
configura grave descumprimento 

de protocolos de prevenção contra 
a Covid-19. Não havia um arejamen-
to adequado e, tampouco, nenhum 
conforto térmico para minimizar o 
calor, que é muito forte nessa época 
do ano na região, e ficava ainda mais 
acentuado dentro dos contêineres. 
Os banheiros e os chuveiros tam-
bém não eram em quantidade sufi-
ciente, para aquela quantidade de 
trabalhadores”, relata Borela.

Com relação às frentes de traba-
lho na colheita, o procurador relata 
que também foram encontradas 
diversas irregularidades. “Mais gra-
ve que a situação encontrada nos 
alojamentos, nas frentes de traba-
lho foi verificado que esses traba-
lhadores laboravam debaixo de sol 
escaldante, sem qualquer abrigo 
ou ponto de sombra para descan-
so. Não havia instalação sanitária 
no lugar em que eles trabalhavam, 
local onde permaneciam de 5h da 
manhã até 16h, 17h. Também não 
havia um refeitório adequado e com 
as dimensões corretas para abrigar 
todos os trabalhadores, que faziam 
as refeições no próprio posto de 
trabalho, sentados em caixotes. Ali 
mesmo onde realizavam a colheita 
do alho, começavam a comer, sem 
sequer realizar a higienização ade-
quada das mãos. Além disso, não 
era respeitado o intervalo intrajor-
nada, pois eles retornavam ao traba-
lho logo que acabavam de almoçar, 
sem a concessão do devido período 
de descanso. Também não havia 
descanso semanal e o trabalho era 
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feita de domingo a domingo. Como 
o pagamento havia sido combinado 
por produção, o empregador não 
apenas tolerava, mas incentivava os 
trabalhadores a laborarem no dia de 
folga, com o valor da produção sen-
do o dobro do valor acordado para 
o dia da semana. E isso é ilegal”, 
destaca Fabrício.

Além disso, ainda foram en-
contradas outras irregularidades 
com relação ao cumprimento da 
legislação trabalhista e das normas 
regulamentadoras, conforme expõe 

o procurador. “Outra situação mui-
to grave encontrada foi a cobrança 
pelos equipamentos e ferramen-
tas utilizadas no trabalho, o que é 
proibido por lei. Por exemplo, era 
cobrado um valor de cerca de R$ 
200 por uma tesoura importada 
usada na colheita do alho, sendo 
que ela é um instrumento neces-
sário ao trabalho. Embora seja 
obrigação do empregador forne-
cer os equipamentos de proteção 
individual (EPI’s), as botas, óculos 
e vestimentas de trabalho estavam 

sendo, indevidamente, desconta-
dos do salário dos trabalhadores”, 
revela Borela. 

Constatou-se, ainda, que os 
trabalhadores não recebiam aten-
dimento médico adequado e, 
“quando apresentavam algum 
problema de saúde, não eram le-
vados à cidade para fazer consul-
tas ou procedimentos médicos, a 
menos que estivessem em estado 
realmente muito grave”, conta o 
procurador. Foi constatado, ainda, 
o cerceamento da liberdade dos 

trabalhadores, “que eram todos 
migrantes, a maioria proveniente 
da cidade de São Francisco/MG 
e, embora tenha sido garantido o 
transporte de ida para a fazenda, 
caso o trabalhador quisesse rescin-
dir o contrato de trabalho e retor-
nar à sua cidade, teria que pagar 
à empresa uma multa a título de 
‘quebra de contrato’ e ainda arcar 
com as despesas de transporte, o 
que caracteriza um cerceamento 
da liberdade do trabalhador”, ex-
plica Fabrício.

Empenhada na conclusão das 
obras da Avenida Benjamim Cons-
tant a Prefeitura de Pirapora, por 
meio da Secretaria de Obras e 
Projetos está realizando a instala-
ção dos bloquetes nas vias reser-
vadas aos ciclistas e pedestres. De 
acordo com o secretário Luciano 

Rodrigues, as obras seguem em 
andamento para que a população 
possa usufruir de uma avenida 
que liga vários bairros, facilitando 
e ajudando no trânsito municipal. 
Em breve será realizada a entrega 
aos moradores.

A avenida Benjamin Constant é 

uma das maiores em Pirapora e vá-
rios bairros serão contemplados no 
controle e organização do tráfego. 
“Serão aproximadamente 1.340 me-
tros de asfalto, sendo do fundo do 
colégio Nossa S.S. Sacramento até 
a rua Dulce de Carvalho, no bairro 
Santos Dumont. (Ascom PMP)

O Norte de Minas contará com 
mais de R$ 3,8 milhões para o in-
cremento de ações voltadas para o 
enfrentamento da sífilis. Através de 
videoconferência, as Coordenadorias 
de Vigilância em Saúde e de Atenção 
à Saúde da SRS apresentaram a gesto-
res e referências técnicas municipais 
o Plano Estadual de Enfrentamento à 
Sífilis no período de 2021/2023. A sífi-
lis é uma infecção sexualmente trans-
missível, curável e exclusiva do ser 
humano. A transmissão pode ocorrer 
por relação sexual sem preservativo, 
ou ser transmitida para a criança du-
rante a gestação e parto, podendo 
apresentar consequências severas 
como abortamento; prematurida-
de; natimortalidade; manifestações 
congênitas precoces ou tardias, bem 
como a morte do recém-nascido.

Os sintomas incluem feridas, man-
chas no corpo e que geralmente não 
coçam, incluindo palma das mãos e 

as plantas dos pés. Na fase mais avan-
çada pode causar sintomas neurológi-
cos e cardiovasculares, podendo levar 
à morte. Durante a videoconferência 
a referência técnica da Coordenado-
ria de Atenção à Saúde da SRS, Renata 
Fiuza Damasceno destacou a impor-
tância dos municípios darem ênfase à 
organização dos processos de traba-
lho nos serviços de atenção primária 
à saúde para enfrentamento à sífilis. 
Nesse contexto, a identificação, noti-
ficação e encaminhamento de casos 
de sífilis para tratamento será priori-
dade, incluindo a realização de testes 
rápidos para identificação da doença 
nos serviços de atenção primária à 
saúde.

A coordenadora de vigilância em 
saúde da SRS, Agna Soares da Silva 
Menezes também destacou a impor-
tância dos municípios reforçarem 
as ações de notificação precoce dos 
casos de sífilis, a investigação e o 

encaminhamento dos pacientes para 
tratamento. “Atualmente, 52 municí-
pios de um total de 54 que integram 
a área de atuação da Superintendên-
cia Regional de Saúde de Montes 
Claros já realizam testes rápidos 
para detecção da sífilis. Mesmo as-
sim é importante que as ações de 
mobilização da população, com o 
repasse de orientações, diagnóstico 
precoce e tratamento sejam intensi-
ficadas”, frisa Agna Menezes. 

Entre 2016 e 2021 os muni-
cípios da área de atuação da SRS 
registraram 3 mil 293 casos de sífi-
lis, distribuídos da seguinte forma: 
1.772 casos de sífilis adquirida; 966 
em gestantes e 555 casos de sífilis 
congênita.

Para conter o avanço da sífilis a 
SES-MG vai investir mais de R$ 47 
milhões em 853 municípios. Os re-
cursos estão previstos na Resolução 
7.731, publicada dia 22 de setem-

bro. Para o cálculo do valor que 
esta sendo disponibilizado para os 
municípios foram considerados os 
seguintes critérios: estimativa da po-
pulação segundo o Tribunal de Con-
tas da União; valor unitário de R$ 1,13 
calculado per capita para cada locali-
dade; parcela fixa de R$ 20 mil e valor 
unitário de R$ 258,26 por notificação 
de sífilis adquirida; sífilis gestante e sí-

filis congênita. No Norte de Minas os 
municípios que receberão os maiores 
investimentos são: Montes Claros 
(R$ 615,3 mil); Janaúba (R$ 111,5 
mil); Pirapora (R$ 109,3 mil); Janu-
ária (R$ 101,7 mil); São Francisco 
(R$ 94,4 mil); Várzea da Palma (R$ 
84,2 mil) e Bocaiuva (R$ 81,6 mil). 
O dinheiro poderá ser utilizado na 
aquisição de insumos, materiais de 

consumo e hospitalares para diag-
nóstico laboratorial; ampliação das 
equipes com a contratação tempo-
rária de profissionais de saúde e 
digitadores; locação de veículos, 
tendas e espaços físicos; compra 
de combustível; equipamentos de 
informática; mobiliários e veículos, 
além da ampliação ou reforma de 
obras. (GA)
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Chuvas trazem alívio para os 
montes-clarenses

Arcebispo lamenta lentidão para análise 
do projeto do Nascituro

Prefeito Humberto Souto percorre obras 
na tarde de sábado

Carreata marcará Dia 
da Padroeira em Moc

GiRLENO ALENcAR

Uma forte chuva foi registrada 
na noite de domingo (10), em Mon-
tes Claros, para alivia dos morado-
res, que não estavam suportando o 
forte calor dos últimos dias, quando 
a temperatura passou dos 40 graus. 
O engenheiro Vitor Veloso, do site 
Clima em Foco. Explica que em um 
dos locais que mantem pluviôme-
tro na cidade, entre domingo e às 
7 horas de ontem (11), choveu 50 
milímetros. Ele lembra que existem 
diversos locais onde tais leituras são 
feitas, inclusive automaticamente e 
com isso, os indicadores oscilam 
muito.

Os estudos realizados por es-
pecialistas, no dia 15 de setembro, 
mostraram que o Norte de Minas 
terá boas chuvas. Em novembro e 
dezembro a expectativa é de chuvas 
acima das médias históricas. Con-
forme as previsões, as chuvas sobre 

o Norte de Minas como um todo, 
para essa próxima estação chuvosa 
(outubro/21 a março/22) poderão 
alcançar em torno de 1.100 milíme-
tros, conforme estimativa do pro-
fessor Luiz Carlos Molion, da Uni-
versidade Federal de Alagoas, que 
nos últimos anos suas previsões 
se tornaram em referência para 
a região. Ele ministrou palestras 
em Montalvânia e Montes Claros. 
Desde 2016, Molion tem vindo à 
região ministrar suas palestras, mas 
por causa da pandemia, nos dois 
últimos anos tais eventos foram re-
motos.

Na sua explanação ele mostrou 
que as chuvas poderão começar 
ainda em setembro, em parte do 
Norte de Minas, mas se tornarão 
mais significativas a partir de 20 de 
outubro. Para os meses de novem-
bro e dezembro de 2021 as chuvas 
deverão permanecer acima das mé-
dias para cada um desses meses, em 

torno de 10% a 15% acima dessas 
médias. Para o primeiro trimestre 
de 2022 ( janeiro a março) as chu-
vas para o Norte de Minas pros-
seguirão, embora podendo haver 
pequenas reduções em relação às 
médias de cada um desses meses. 
Em janeiro e fevereiro por conta 
da possibilidade de um veranico, 
já bem conhecido na região, mas 
que deverá ser de pequena a média 
relevância em 2022; e em março/22 
porque as simulações atuais têm 
mostrado chuvas abaixo da média 
para o mês especificado. 

Apesar das previsões atuais sina-
lizarem chuvas acima das médias, 
essas chuvas poderão ser concen-
tradas em um menor número de 
dias de chuvas, ou seja, maiores vo-
lumes de chuvas concentrados em 
menos dias chuvosos, sugerindo 
a necessidade de armazenamento 
dessas chuvas em estruturas pró-
prias para isso, como por exem-

O arcebispo dom João Justino 
Medeiros, da Arquidiocese Me-
tropolitana de Montes Claros, la-
menta que há 14 anos tramita no 
Congresso Nacional projeto de lei 
com o objetivo de criar o Estatuto 
do Nascituro, para  estabelecer um 
instrumento legal para assegurar a 
proteção integral ao ser humano 
concebido, mas ainda não nascido. 
“Sim, o feto humano é vida huma-
na e precisa ter assegurado seu di-
reito de viver. É um sinal eloquente 
de que se trata de uma pessoa hu-
mana o fato de que grande maioria 
dos pais, ao saberem a identidade 
sexual da criança em gestação, 
escolham nome, preparem a aco-
lhida, redobrem as expectativas 
para o nascimento. O nome dado 
a uma criança que está para nas-
cer evidencia o estatuto humano e 
o direito do nascituro. É louvável 
que as comunidades eclesiais e ins-
tituições filantrópicas colaborem 
com mães e pais empobrecidos na 
preparação do nascimento de seus 
bebês”.

Celebrado desde 1999, a cada 

8 de outubro, o Dia do Nascituro 
é uma proposição da Conferên-
cia Nacional dos Bispos do Brasil 
(CNBB), com o objetivo de des-
pertar a atenção da sociedade para 
o direito à vida de cada pessoa já 
concebida, mas ainda não nascida. 
Por sua vez, a data de 12 de outu-
bro já é consagrada no calendário 
civil para festejar a vida de toda 
criança. A proximidade das datas 
indica uma relação muito impor-
tante entre os direitos do nascituro 
e os direitos da criança. A coerên-
cia evangélica pede a defesa da 
vida tanto do nascituro quanto da 
criança. Defendê-los e protegê-los 
são deveres de todos. Ninguém se 
contradiga defendendo o nascituro 
e expondo as crianças à privação de 
sua família, à fome, à ausência de 
educação e saúde, à exploração se-
xual, ao trabalho infantil, às ideolo-
gias e outras situações de descuido 
e exposição.

Ele lembra que o Brasil possui 
o Estatuto da Criança e do Adoles-
cente (ECA), instituído pela Lei nº 
8.069, de julho de 1990, como mar-

co legal e regulatório dos direitos 
humanos das crianças e dos ado-
lescentes. É mister recordar que a 
Igreja no Brasil não tem poupado 
esforços para a defesa da dignida-
de da pessoa humana em todas as 
fases da vida, ou seja, desde a sua 
concepção até a morte natural. 
Incontáveis são as iniciativas pasto-
rais e serviços sociais de apoio às 
pessoas cuja vida se encontra de al-
guma forma ferida, ameaçada, des-
protegida. Como verdadeiro exér-
cito de servidores, leigos e leigas, 
religiosos e religiosas, acompanha-
dos de seus pastores, organizam, 
mantém e atuam em creches, casas 
de acolhida, asilos, hospitais, clí-
nicas, serviços de escuta e outros. 
Além disso, as Pastorais Familiar, da 
Gestante, da Criança, do Menor, da 
Pessoa Idosa, da Mulher Marginali-
zada, dos Migrantes e tantas outras 
demonstram como a fé cristã se des-
dobra em cada comunidade eclesial 
missionária a serviço do Evangelho 
da Vida. A assistência social pratica-
da pelos fiéis católicos é de espe-
tacular relevância para a sociedade 
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plo, em barragens, como defende 
Molion. Ele confessou sua preocu-
pação com relação às próximas es-

tações chuvosa: 2022/23, 2023/24, 
2024/25 e as seguintes, pois, se-
gundo o professor já existe uma 

previsão (tendência) de reduções 
da ordem de 10 a 15% nas chuvas 
dessas próximas estações chuvosas.

Uma carreata será realizada 
hoje, a partir das 17 horas, em 
Montes Claros para marcar o Dia 
de Nossa Senhora Aparecida, pa-
droeira da cidade. A concentração 
será na igreja de São José Operá-
rio, no Jardim Eldorado, onde o 
Frei Valdo é pároco. Todo ano, 
a carreata tem início numa das 
paróquias da cidade, sendo que 

em 2019 saiu da Igreja da Rosa 
Mística e no ano passado, da Pa-
roquia do Alice Maia. Por causa da 
pandemia coronavírus, nos últi-
mos anos deixaram de ocorrer a 
procissão, ficando focada apenas 
nas carreatas. A imagem de Nossa 
Senhora Aparecida saiu no veí-
culo, percorrendo várias ruas da 
cidade. Desde o dia 3 de outubro 

que foram iniciadas várias ativi-
dades na Catedral Metropolitana 
de Montes Claros, com o Terço e 
Novena e na praça Pio XII, com as 
barracas.

Na noite de domingo, o Frei 
Valdo presidiu a celebração na 
Catedral, onde foi pároco, quan-
do foi introduzida a imagem de 
Nossa Senhora Aparecida. O padre 

pediu aos fieis para focarem as 
orações para começar a chuvas no 
Norte de Minas, castigado pela forte 
estiagem. O curioso é que duas ho-
ras depois ocorreram chuvas na ci-
dade. Hoje, na Catedral, serão cele-
bradas missas às 7h, 9h, 12h, 15h e 
19 horas, sendo a última celebrada 
pelo arcebispo metropolitano dom 
João Justino de Medeiros. (GA)

brasileira. Não há fase da vida ou 
situação humana que não tem me-
recido a atenção da Igreja, que de 
modo samaritano se aproxima das 
periferias geográficas e existenciais.

Trabalhar em favor da pessoa 
humana em fase de concepção, 

posicionar-se contra qualquer for-
ma de aborto provocado, acolher e 
proteger as crianças e adolescentes, 
defender a educação integral de 
todas as pessoas, socorrer os feri-
dos do caminho, codividir os bens 
com os mais pobres e necessitados, 

acompanhar a vida adulta em suas 
fragilidades, colaborar no cuidado 
dos idosos, ser presença nos últi-
mos suspiros da vida… todas essas 
ações convergem para um só impe-
rativo da fé: “Escolhe, pois, a vida!” 
(Dt 30,19). (GA)

O prefeito Humberto Souto sur-
preendeu a classe política, quando 
no sábado (9) vistoriou as obras 
que estão sendo realizadas pela 

sua administração, especificamente 
a reconstrução da avenida Vicente 
Guimarães e da ponte na avenida 
João XIII e ainda o calçadão da 

avenida São Judas e as ruas onde 
estão sendo realizadas obras de 
drenagem. Acompanhado do vi-
ce-prefeito Guilherme Guimarães 

e da companheira Terezinha Car-
valho, o prefeito alega que diante 
da iminência de início do período 
chuvoso, fez questão de percorrer 

os locais para saber se teria que 
tomar alguma medida. Desde o 
dia 9 de março de 2020 que o pre-
feito Humberto Souto se isolou 
em sua casa, inicialmente por cau-
sa da gripe e depois pela chega-
da da pandemia coronavírus. Ele 
quebrou esse isolamento somen-
te na campanha de prefeito, onde 
foi candidato a reeleição, quando 
obteve 86% dos votos validos.

Neste ano, ele ainda não foi a 
Prefeitura e implantou uma nova 
modalidade administrativa: tudo 
por videoconferência. A pessoa 
vai para o Gabinete do Prefeito, 
onde seus assessores fazem a co-

nexão com a estrutura de inter-
net. Na manhã de ontem, o pre-
feito desconversou sobre quando 
retomará a despachar na Prefei-
tura, pois alega que precisa ter a  
certeza de que não corre risco de 
pegar a Covid-19. Lembrou que 
as secretarias municipais estão 
mudando, de forma gradual, para 
o novo prédio, nas imediações 
do Aeroporto. Assim, dentro de 
poucos dias a Secretaria Municipal 
de Educação estará funcionando 
naquele local. Desde o início des-
te ano que a Guarda Municipal e 
Procuradoria Municipal já ocupam 
o prédio.(Ascom/ PMMC)
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Gasolina chega a R$ 6,54 em Moc e 
provoca corre-corre por combustível

Montes-clarense ganha R$ 100 mil em 
programa de televisão

GiRLENO ALENcAR

A gasolina chegou a R$ 6,54 
desde ontem (11), em Montes Cla-
ros, em novo aumento que assus-
tou os consumidores, depois que 
a Petrobrás anunciou aumento 
de R$ 0,20 no litro. O empresá-

rio Gustavo Xavier explica que na 
sexta-feira ocorreu uma correria, 
com os consumidores procuran-
do abastecer o veículo, para fugir 
do aumento. O preço médio na 
cidade ficou em R$ 6,49. Para ali-
viar a situação dos consumidores, 
os postos de uma rede dividiu o 

aumento em duas parcelas de R$ 
0,10 cada. A primeira no sábado e 
com isso, a gasolina ficou em R$ 
6,44. Os outros R$ 0,10 deverão 
ser acrescidos a partir de segunda. 
Os donos de postos reclamam que 
o setor está sendo impactado pelo 
continuo aumento dos preços e o 

consequente sumiço dos consumi-
dores.

Isso pode ser evidenciado na 
semana passada, quando um dos 
postos da área central ficou sem 
gasolina e criou um clima de ris-
co de colapso do combustível na 
cidade. Porém depois ficou cons-

tatado que ocorreu uma falha de 
planejamento. Outros dois postos 
da cidade suspenderam a sua ati-
vidade. Na área central o antigo 
Posto Barreto fechou. Ele estaca 
arrendado para a rede Cunha e o 
valor mensal de R$ 20 mil inviabi-
lizou a atividade, com a queda da 

margem de lucro. O posto barral, 
no major Prates, foi vendido para 
abrigar uma rede de supermerca-
do. O empresário Gideon Durães, 
diretor regional do Sindicato dos 
Postos, afirma que nesse setor a si-
tuação é muito dinâmica e sofre as 
consequências da lei de mercado.

O professor Jonatas Braga, de 
Montes Claros, ganhou R$ 100 
mil no quadro ‘Quem quer ser um 
milionário’, do Domingão com 
Huck, realizado domingo. Dessert. 
A palavra da língua inglesa, que 
significa ‘sobremesa’, foi a primei-
ra barreira para o prêmio de R$ 1 
milhão. Aos 29 anos, Jonatas Braga 
já acumula mais de uma década 
de experiência como professor. 
A paixão pela educação começou 
ainda durante o período escolar, e 
só aumentou ao longo do tempo. 
A participação em um cursinho 
popular, que o ajudou a conseguir 
aprovação no vestibular da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 

- Unimontes, despertou nele um 
objetivo: ajudar outros jovens, 
principalmente os mais carentes, a 
entrarem na universidade.

“A educação transformou a mi-
nha vida, e é através dela que que-
ro ajudar a transformar a vida de 
outras pessoas”, afirma ele, que se 
inscreveu no ‘Quem quer ser um 
milionário’ por incentivo da namo-
rada, Isadora Diniz. “O incentivo 
das pessoas que amamos é muito 
importante para que consigamos 
realizar nossos sonhos. É por isso 
que o apoio da família, dos ami-
gos e alunos é tão importante pra 
mim. Receber o carinho de tantas 
pessoas, ver a galera na torcida por 

mim durante o programa, me deu 
ainda mais forças para continuar”, 
diz Jonatas.

Uma das ajudas utilizadas pelo 
professor durante o programa foi 
a ligação para um amigo. O esco-
lhido foi o cunhado, Vitorio, que 
respondeu corretamente o ano em 
que o ídolo da Fórmula 1, Ayrton 
Senna conquistou o primeiro títu-
lo mundial. A última pergunta, no 
entanto, sobre os novos bondes 
de Santa Teresa, acabou encer-
rando a participação de Jonatas 
no programa. “Foi um momento 
muito tenso. “Eu não conheço os 
bondes, apesar de serem uma atra-
ção turística do Rio de Janeiro, e 

infelizmente não tinha como pedir 
nenhuma ajuda”, lamenta.

Durante o programa, mais de 
mil seguidores chegaram no Ins-
tagram do professor, que também 
mantém um canal no YouTube, 
onde oferece conteúdo gratuito 
sobre filosofia e sociologia, com 
aulas ao vivo semanalmente, aos 
sábados. Além disso, Jonatas Braga 
também mantém um site, o ágora, 
onde oferece cursos que auxiliam 
o aluno, por meio das reflexões 
filosóficas, a desenvolver o pen-
samento crítico, aprimorando, 
assim, sua clareza e racionalidade 
sobre diversas situações do dia a 
dia. (GA)
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8 SeguRança pública

Na noite do último domingo 
(10), um casal morreu e três pesso-
as ficaram feridas em um acidente 
entre um carro e um caminhão na 
BR-135, em Montes Claros. Segun-
do informações da Polícia Militar, 
o carro rodou na pista na altura 

do KM-383 e bateu na lateral do 
caminhão. O motorista Flávio An-
dré de Jesus Batista, de 28 anos, 
e a passageira Tatiane dos Santos 
Fernandes, de 30 anos, morreram 
no local. Duas crianças, de 2 e 3 
anos, sofreram ferimentos leves. 

De acordo com a PM, o menino, 
de 2 anos, era filho do casal e não 
foi informado o grau de parentes-
co entre a outra criança.

O motorista do caminhão, de 
28 anos, também sofreu lesões le-
ves. Os feridos foram socorridos 

por equipes da Eco-135 e do Samu, 
e foram levados para hospitais 
de Montes Claros e Bocaiuva. De 
acordo com os bombeiros, chovia 
no momento do acidente e o cami-
nhão seguia sentido Montes Claros/
Bocaiuva, e o carro no sentido con-

trário. Os corpos das duas vítimas 
fatais ficaram presos às ferragens e 
foram retirados pelos bombeiros 
após o trabalho da perícia, e foram 
levados para o IML de Montes Cla-
ros.

A PM informou que o motorista 

do carro não possuía carteira de 
habilitação e o veículo foi removi-
do ao pátio credenciado ao Detran. 
O caminhão transportava placas de 
granito e parte da carga ficou espa-
lhada na pista. A rodovia ficou in-
terditada por cerca de 40 minutos.

Uma decisão da Justiça federal in-
cluiu a cidade de Mariana no novo sis-
tema criado para indenizar atingidos 
pelo rompimento da barragem da 
mineradora Samarco. É o 31ª municí-
pio da bacia do Rio Doce abrangido. 
Mas a situação de Mariana é peculiar 
porque, diferente das demais cidades 
impactadas, as indenizações vinham 
sendo tratadas, até agora, na Justiça 
estadual. A situação vem sendo es-
tudada pela Cáritas. A entidade que 

presta assessoria técnica aos atingidos 
no município epicentro da tragédia já 
preparou uma cartilha onde aponta 
alguns riscos do sistema paralelo.

A tragédia em Mariana ocorreu no 
dia 5 novembro de 2015 com a ruptu-
ra de uma barragem da Samarco, que 
tem como acionistas a Vale e a BHP 
Billiton. Cerca de 39 milhões de me-
tros cúbicos de rejeitos se espalharam 
pelo meio ambiente, causando im-
pactos ambientais e socioeconômicos 

em diversas cidades da bacia do Rio 
Doce, até o litoral no Espírito Santo. 
A onda de lama também causou 19 
mortes.

Para reparar os danos, as três 
mineradores firmaram em março 
de 2016 um Termo de Transação e 
Ajustamento de Conduta (TTAC) com 
o governo federal e os governos de 
Minas Gerais e Espírito Santo. Con-
forme o acordo, foi criada a Fundação 
Renova, que ficou responsável pela 

gestão de mais de 40 programas, en-
tre eles, o de indenização individual. 
Cabe à Samarco, à Vale e à BHP Billi-
ton financiar todas as medidas.

O processo de indenização é alvo 
de críticas tanto do Ministério Públi-
co Federal (MPF) com do Ministério 
Público de Minas Gerais (MPMG). 
Em julho do ano passado, a Ramboll, 
uma das consultorias externas inde-
pendentes que assessora a atuação 
do MPF, apontou que apenas 34% das 

famílias cadastradas em toda a bacia 
haviam recebido algum valor indeni-
zatório.

Esse cenário vem mudando desde 
que foi criado o novo sistema indeni-
zatório simplificado, a partir de uma 
série de sentenças proferidas pelo juiz 
federal Mário de Paula Franco Júnior. 
As primeiras delas, em setembro do 
ano passado, beneficiaram os municí-
pios de Naque (MG) e Baixo Guandu 
(ES). A partir de então, milhares de 

atingidos de outros municípios solici-
taram adesão e foram atendidos.

Entre os indenizados, estão tra-
balhadores informais que até então 
não haviam sequer sido reconhecidos 
no processo de reparação, tais como 
revendedores de pescado, comer-
ciantes, artesãos, agricultores, carro-
ceiros, areeiros, ilheiros e lavadeiras. 
Eles devem receber quantias que va-
riam entre R$ 71 mil e R$ 161,3 mil. 
(Agência Brasil)

No último domingo (10), a Po-
lícia Militar procura pelos suspei-
tos de assassinar um jovem, de 18 
anos, em Montes Claros. A ocor-
rência foi registrada em um beco, 
no bairro Chiquinho Guimarães, 
e o rapaz foi atingido por cerca de 
doze tiros. Segundo o tenente Ga-

briel Vieira Caires, testemunhas 
contaram que os dois suspeitos 
estavam em uma motocicleta e 
fugiram após o crime. A vítima foi 
baleada a poucos metros de casa.

Quando os militares chegaram 
ao local, Nadson Gilmar Gomes 
dos Santos já havia sido socorrido 

por terceiros, mas morreu antes 
de dar entrada no Hospital Uni-
versitário Clemente de Faria. Ain-
da de acordo com a PM, ele tinha 
passagens por tráfico de drogas 
e homicídio. Em março de 2020, 
quando tinha 17 anos, foi apreen-
dido por suspeita de envolvimen-

to na morte de um jovem, de 19. 
Ele teria atraído a vítima e efetua-
do disparos de arma de fogo, se-
gundo a polícia.

O corpo de Nadson foi encami-
nhado ao Posto Médico Legal e a 
Polícia Civil deve instaurar inqué-
rito para apurar o crime.

A fragilidade do corpo infantil, 
em relação ao do adulto, torna 
as crianças mais vulneráveis nos 
casos de acidentes. Um levanta-
mento realizado pelo Ministério 
da Saúde, em 2018, aponta que, 
no Brasil, os acidentes de trânsito 
são a principal causa de morte de 
crianças e adolescentes de 5 a 14 
anos. A mesma base de dados in-
dica que, naquele ano, mais de 11 
mil crianças foram internadas em 
decorrência dos sinistros de trân-
sito. É por isso que eles devem ser 

protegidos e que aprendam, des-
de cedo, a adotar medidas para 
evitar mais mortes e lesões nas 
vias do país.

O diretor do Departamento de 
Trânsito de Minas Gerais (Detran
-MG), delegado Eurico da Cunha 
Neto, destaca que os adultos são 
os principais exemplos para as 
crianças.

“As escolas desempenham um 
papel importante na educação de 
trânsito e, por isso, o Detran-MG 
desenvolve diversas ações vol-

tadas para os estudantes. Mas é 
preciso lembrar que é observan-
do, no dia a dia, as atitudes dos 
responsáveis, que eles assimilam 
as regras que aprendem na esco-
la e que, assim, passam a adotar 
atitudes seguras nas vias”, afirma.

A Coordenação de Educação 
de Trânsito do Detran-MG desen-
volve ações para estudantes, do 
ensino infantil ao fundamental. 
O tema trânsito é abordado de 
forma lúdica e didática. Um tea-
tro de fantoches, vídeos e jogos 

de tabuleiro são utilizados para 
transmitir as regras, em uma lin-
guagem que os pequenos conse-
guem assimilar.

As instituições de ensino, 
públicas e particulares, podem 
participar das ações promovidas, 
gratuitamente, pelo Detran-MG. 
Para informações sobre as ativida-
des do programa de Educação de 
Trânsito, as escolas interessadas 
podem enviar e-mail para cet.de-
tran.pcmg@gmail.com. (Agência 
Minas)

BR-135 | Casal morre em acidente entre 
carro e caminhão; três pessoas ficam 
feridas 

PCMG alerta para cuidados com as 
crianças no trânsito

Decisão federal cria sistema indenizatório 
paralelo em Mariana

Atitudes seguras dos pais e/ou responsáveis são exemplos para os 
pequenos no dia a dia

MOC | Jovem é assassinado 
com doze tiros 

CORPO DE BOMBEIROS/ DIVULGAçãOPOLíCIA MILITAR/ DIVULGAçãO
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O Governo brasileiro prorrogou 
a aplicação do direito antidumping 
às importações brasileiras do mag-
nésio metálico originárias da China 
por mais cinco anos. Um estudo re-
alizado por uma equipe de pesqui-
sadores da Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes) ser-
viu de base para a decisão governa-
mental. O dumping caracteriza-se 
pela venda de um bem ao exterior 
por um valor abaixo do valor de 
venda em seu mercado de origem 
em iguais condições. O grupo de 
pesquisa da Unimontes elaborou 
o ‘Relatório Técnico O Mercado in-
ternacional de Matérias-Primas Mi-
nerais Críticas, como o Magnésio, 
e o impacto da China’, a pedido do 
Grupo Rima, que tem unidade in-
dustrial de magnésio em Bocaiuva.

O relatório técnico foi um dos 
documentos que sustentou a peti-
ção do Grupo Rima encaminhado 
a Subsecretaria de Defesa Comer-
cial e Interesse Público (SDCOM), 
da Secretaria Especial de Comércio 
Exterior e Assuntos Internacionais, 
do Ministério da Economia. A pe-
tição foi julgada procedente por 
meio de resolução do Comitê exe-
cutivo de Gestão (Gecex) da Câma-
ra de Comércio Exterior/Ministério 
da Economia, publicada no Diário 
Oficial da União, prorrogando a 
aplicação do direito antidumping 
às importações brasileiras de mag-
nésio metálico oriundas da China.

A equipe responsável pelo estu-
do contou com a participação dos 
professores Geraldo Antônio dos 
Reis e Diogo Albuquerque, vincula-
dos ao Departamento de Ciências 
Econômicas, Marcos Esdras Leite e 
Luiz Andrei Pereira, vinculados ao 
Departamento de Geociências e do 
Programa de Pós-Graduação Stricto 
Sensu em Geografia (PPGEO) e do 
Economista Aleff Ferreira, egresso 
do Curso de Ciências Econômicas 
da Unimontes e mestrando em 
Economia no Centro de Desenvol-
vimento e Planejamento Regional 
(Cedeplar) da Universidade Fe-
deral de Minas Gerais (UFMG). O 
estudo foi viabilizado a partir de 
uma parceria entre o Grupo Rima 
e a Fundação de Apoio ao Desen-
volvimento do Ensino Superior do 
Norte de Minas (Fadenor). O traba-
lho contou ainda com a atuação ad-
vogado Gilvan Brogini (especialista 
em direito internacional) como 
consultor externo.

O direito antidumping defini-
tivo aplicado corresponde a uma 
sobretaxa, justificada pela compro-
vação da continuidade da prática 
de dumping nas exportações de 
magnésio metálico, da China para 
o Brasil. O objetivo é evitar prejuí-
zos à indústria nacional. A medida 
antidumping no setor começou a 
ser adotada pelo Governo brasilei-
ro em dezembro de 2019, também 
atendendo ao pedido formulado 

pelo Grupo Rima, que teve como 
subsídio estudo da Unimontes.

Conforme o professor Geraldo 
Reis, o Relatório Técnico ‘O Mer-
cado internacional de Matérias
-Primas Minerais Críticas, como o 
Magnésio, e o impacto da China’ 
envolveu análise profunda do 
mercado mundial de commodities 
minerais críticas. Ele destaca que 
a questão avaliada em primeiro 
lugar é a segurança do suprimen-
to de minerais, que tem ocupado 
a atenção das nações desenvolvi-
das, sobretudo Estados Unidos e 
os países da União Européia. “Se, 
por um lado, a acelerada inovação 
tecnológica combinada à elevação 
sem precedentes dos níveis de 
bem-estar da população impulsio-
na a demanda por minerais, por 
outro, o nacionalismo de recursos 
que está na origem dos conflitos 
comerciais internacionais, pode 
comprometer tanto o desenvolvi-
mento tecnológico quanto a tran-
sição para um padrão produtivo de 
baixo carbono”, afirma o professor 
da Unimontes.

“O nacionalismo de recursos 
implica que critérios de mercado 
são substituídos por objetivos po-
líticos na condução da extração, 
beneficiamento e comercialização 
de commodities minerais. A Chi-
na constitui um caso extremo de 
nacionalismo de recursos. Mesmo 
após a política de reformas e os 

Estudo de Montes Claros serve de 
base em negócios internacionais

Mercado nacional que são condicionados pelo 
preço chinês e sobretaxa antidumping 

Inscrições em 
desenvolvimento 
econômico e estratégia 
empresarial iniciam no 
dia 15

compromissos assumidos com a 
sua entrada na Organização Mun-
dial do Comércio (OMC), o país 
continua a submeter o setor mine-
ral ao controle quase absoluto do 
Estado”, relata Geraldo Reis. 

Em segundo lugar, informa o 
professor e economista, “o Relató-
rio técnico mostrou que dois dos 
produtos produzidos pelo Grupo 
Rima, magnésio e silício metálico, 
estão listados entre as matérias-pri-
mas minerais críticas pelo Governo 
dos Estados Unidos e pela União 
Europeia (dentre outras, como o 
estanho, gálio, Germânio, Grafite, 

Lítio, Nióbio, Metais do Grupo da 
Platina, Terras Raras, titânio e tun-
gstênio), em virtude da importân-
cia econômica e dos riscos ao for-
necimento – principalmente por 
causa da dependência em relação 
à China, que tem concentrado par-
cela crescente da produção destas 
matérias-primas”.

Em terceiro lugar, explica, ten-
do em vista os precedentes dos 
EUA e da União Europeia, o rela-
tório apresentou, de forma inédita, 
uma proposta de metodologia para 
avaliar o nível de criticidade dos 
minerais para o Brasil. “Os resul-

tados obtidos indicam que, apesar 
do Brasil possuir capacidade ins-
talada para suprir as necessidades 
domésticas, o magnésio é uma ma-
téria-prima crítica para a economia 
brasileira, com nível de criticidade 
de 0,62. Infelizmente, o referido 
índice reflete uma ambiguidade: o 
fato do magnésio contar com pro-
dução nacional e, ainda, se situar 
como mineral crítico, em decor-
rência das facilidades encontradas 
pelos produtores estrangeiros para 
vender o produto no mercado bra-
sileiro praticando preços aviltan-
tes”. (Portal Unimontes)

Geraldo Reis lembra ainda que 
os preços praticados no mercado 
nacional que são condicionados 
pelo preço chinês mais a sobretaxa 
antidumping atualmente em vigor 
no Brasil, são, inclusive, inferiores 
aos praticados nas exportações 
para os Estados Unidos. “Vale rei-
terar que, se a agressiva estratégia 
chinesa provocar o fechamento das 
plantas dos competidores remanes-
centes no exterior – como o Brasil 
– há sérios riscos do magnésio se 

tornar tão crítico quanto as terras 
raras, enfrentando, no futuro, in-
tensas oscilações no preço e amea-
ças de suprimento do mineral. Exis-
te, ainda, o risco de o país perder 
a oportunidade de continuar de-
senvolvendo tecnologias eficientes 
e limpas na produção e aplicação 
de um mineral estratégico, cujo uso 
tem se propagado por diversifica-
dos segmentos da indústria”.

O magnésio é um produto es-
tratégico para o atendimento de 

demandas das indústrias químicas, 
metalúrgicas, eletroeletrônicas 
(computadores e celulares), ae-
roespaciais, bélicas, automotivas, 
dentre outras. O mineral atende 
os setores de ponta, que utilizam 
insumos e processos avançados 
na produção de produtos de ele-
vado conteúdo tecnológico, em 
diversas cadeias produtivas com 
grande agregação de valor para a 
economia nacional. Desta forma, 
o magnésio tornou-se um produto 

estratégico, que de forma gradati-
va vem substituindo o alumínio e o 
aço em diversas aplicações. O Gru-
po Rima é líder em importantes 
segmentos do setor metalúrgico 
em âmbito nacional, alcançando 
posição consolidada como único 
produtor brasileiro de magnésio. 
O grupo é o único produtor de 
magnésio primário do Hemisfério 
Sul e o único do mundo a produ-
zir peças automotivas partindo do 
minério, num processo altamen-

te verticalizado, maior produtor 
brasileiro de silício metálico (e o 
segundo maior do mundo), e líder 
mundial na fabricação de ferro li-
gas, feitas à base de silício.

A produção de magnésio da 
unidade industrial do Grupo 
Rima em Bocaiuva é destinada 
aos mercados brasileiro e argen-
tino (principalmente no subsetor 
de material de transporte – pe-
ças automotivas), enquanto parte 
expressiva da produção de silício 

metálico e de ferro-ligas é vendida 
para a Europa, Estados Unidos e 
ásia. O grupo conta com outras 
unidades Industriais no Norte de 
Minas: em Capitão Enéas (produ-
ção de silício metálico) e em Vár-
zea da Palma (produção de ferro 
ligas). Ao todo, o Grupo Rima gera 
4.394 empregos nas atividades de 
mineração e florestal. Na unidade 
industrial de Bocaiuva, o grupo 
mantém cerca de 1.100 postos de 
trabalho. (Portal Unimontes)

Estão abertas a partir de sexta-fei-
ra (15), as inscrições para o Mestrado 
Profissional em Desenvolvimento 
Econômico e Estratégia Empresarial 
(PPGDEE) da Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes). Serão 
preenchidas 15 vagas. As inscrições 
poderão ser feitas via internet, pelo 
site oficial do programa de mestrado: 
www.ppgde.unimontes.br até 12 de 
novembro. O edital está disponível 
no site: www.unimontes.br Poderão 
participar do processo seletivo gradua-

dos em cursos superiores de qualquer 
área do conhecimento. O início das 
atividades docentes está previsto para 
o primeiro semestre de 2022.

As 15 vagas do programa serão dis-
tribuídas em duas linhas de pesquisa: 
“Desenvolvimento Econômico” (oito) 
e “Estratégia e Finanças Empresariais” 
(sete). Conforme o edital, 20% das va-
gas serão reservadas para candidatos 
da categoria - negro. Será destinada 
uma vaga para candidato indígena 
exclusivamente na linha de pesquisa 

em Estratégia e Finanças Empresariais. 
Uma vaga para pesquisa “Desenvolvi-
mento Econômico” será voltada para 
candidato com deficiência. A escolha 
da linha de pesquisa deve ter estreita 
relação com o projeto de pesquisa que 
o candidato pretende desenvolver. 
No site oficial do programa pode ser 
conferido o objetivo de cada linha de 
pesquisa, bem como a composição do 
corpo docente de cada linha de pes-
quisa e as áreas de concentração dos 
docentes. (Portal Unimontes)

MESTRADO PROFISSIONAL 
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Leopoldina exige que Luísa convença Pedro a desistir de casá-la. Dumas, 
Gastão e Augusto chegam à casa de Luísa. Nicolau alerta Celestina sobre Nino. 
Lupita garante a Batista que descobriu como se livrar de Lota. Tonico humilha 
Dolores. Dumas revela a Teresa, Pedro e Luísa que tanto Gastão quanto Augus-
to acreditam que desposarão Isabel. Leopoldina faz insinuações sobre Luísa 
para Isabel. Guebo conta a Samuel que beijou Zayla. Tonico admira Zayla. 

Nélio elogia Dolores. O bando de Jamil e Guebo rouba Borges. Pilar é atingida por um tiro de Borges.

Dom confronta Sabine e diz que ela e Tânia estão tramando para separá-lo 
da família biológica. Dom termina o relacionamento com Tânia. Cristóvão se 
emociona quando Madalena o chama para voltar a morar com ela. Lourenço 
revela ser da Polícia Federal e dá voz de prisão a Athaíde, mas se depara com o 
marido de Lígia já apreendido por Antônia e Domênico. Antônia mostra a Athaí-
de a gravação feita por Arlete, que comprova que ele foi o mandante da troca do 

laudo do acidente de Mirella. Eric acusa Athaíde de ter colocado os documentos em sua pasta, e pergunta ao 
ex-desembargador se ele provocou o acidente de Mirella.

Cecília confessa ao Padre que quando esteve no hospital se sentiu como mãe 
de Dulce Maria. O Padre Gustavo orienta a noviça a repensar se quer constituir 
uma família e que isso não é pecado. Zé Felipe confessa para a Madre Superiora 
o que fez com o rádio. O garoto pede para a mãe levá-lo até o apartamento 
de Dulce Maria para que ele peça desculpa. Tia Perucas diz para Nicole que 
ficará de olho nela. Dulce Maria brinca com Tia Perucas de fazer um desfile de 

perucas. Flávio vai até o escritório de Gustavo e inventa que Nicole está sofrendo. O médico André conversa 
com Cecília e diz que foi ao internato para instruir todos sobre a alimentação das crianças. Inácio conta para 
Zeca que haverá um concurso e que ele pode participar, pois será uma grande oportunidade. Diana faz uma 
aula de reciclagem para as pequeninas do internato. Inácio leva Zé Felipe até o apartamento de Dulce Maria. 
O pequenino pede perdão para a carinha de anjo. Gustavo cai no plano de Flávio e vai ao apartamento de 
Nicole. Zé Felipe leva o tablet de Dulce para o internato e pede para que Fabiana mostre para Cecília o vídeo 
que fez para ela. Gustavo janta com Nicole e os dois fazem as pazes. Fabiana e Cecília assistem escondidas o 
vídeo de Dulce.

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30

Nora de Glória Menezes resgata foto de 
Tarcísio Meira com família 2 meses após 
morte do ator

Simone explica por que fará cirurgia após 
emagrecer: ‘Peso que eliminei me deixou com 
flacidez’

Angélica agradece apoio após pai ser 
internado com problema sério de saúde: 
‘Amor e fé’

Em processo de dieta e treinos, 
Simone contou que vai fazer uma 
cirurgia para retirar o excesso de 
flacidez após meses no processo de 
emagrecimento. Aos detalhes!

Simone falou sobre o processo 
de emagrecimento que tem enfren-
tado e contou que vai fazer uma 
cirurgia para retirar o excesso de 
flacidez. A irmã de Simaria revelou 
que engordou 24 quilos durante a 
gravidez de Zaya, que nasceu em 
fevereiro, mas que ainda tem alguns 
quilos para perder.

“Engordei 24 quilos na gestação 
da Zaya. Ainda tenho alguns quilos 
para perder, porém esse peso que 
eliminei me deixou com flacidez. 
Eu, que não queria fazer cirurgia, 
vou ter que fazer de novo”, disse a 
cantora nesta segunda-feira (11).

“Mas não agora. Não sei data, não 
sei quando. Esse ano eu não faço. 
Tô fora. Vai ficar assim mesmo”, ga-
rantiu. Muito religiosa, Simone co-
mentou ainda que vai esperar por 
uma liberação de Deus para fazer 
o procedimento: “Vou orar antes, 
para saber se Deus me libera”.

Glória Menezes, Tarcísio Meira e 
Tarcísio Filho apareceram em foto 
antiga compartilhada por Mocita 
Fagundes. A nora da atriz recordou 
os 2 meses da morte do veterano. 
‘Tarcisão querido. Que o céu te fes-
teje eternamente’, desejou

Nora de Glória Menezes e Tar-
císio Meira postou foto do casal ao 
lado do filho deles, Tarcísio Filho, 
para lembrar os dois meses da mor-
te do veterano, aos 85 anos, vítima 
da Covid. “Ainda não consigo dizer 
morte (essa palavra soa horrível...) 
Para mim, tu está ‘encantado” em 
algum lugar lindo”, escreveu Moci-
ta Fagundes, responsável por atua-
lizar o estado emocional de Glória 
após a perda do marido, com quem 
ficou casada por quase 60 anos.

“Tu sempre quis que o Tarcisi-
nho fizesse uma comidinha pra 
vocês lá em casa, não é? Agora 
me apego a essas lembranças lin-
das... E delas a gente vai levan-
do esses dias com mais leveza. 
Sempre mandei flores para ti em 
datas especiais. Sempre te liguei 
e tu sempre me respondia com 
aquela voz linda e muito sorriso. 

Sempre amei ouvir tuas histórias. 
Sempre adorei teu jeito ‘clássico’ 
de falar”, prosseguiu a atleta, que 
possui também ótima relação com 
a sogra.

“Sempre elogiei tua elegância. 
Amanhã, dois meses. Agora só me 
resta rezar. Meu lado espiritual 
quer acreditar que tu está tri bem. 
Tu ‘sempre foi’ um homem íntegro, 
que ajudou muita gente, sempre 
fez o bem. Com absoluta certeza tu 

é um espírito de muita luz”, prosse-
guiu a atleta, mulher de Tarcisinho, 
na sua conta de Instagram.

E ao finalizar, afirmou que a fal-
ta do ator sempre será sentida. “Di-
fícil ‘sem tu aqui’. Sempre sempre 
sempre, teremos muita saudade. 
Afinal, o amor nunca morre, só se 
transforma. Tarcisão querido. Que 
o céu te festeje eternamente”, con-
cluiu a nora de Glória, vista recen-
temente em shopping.

Angélica agradeceu ao carinho 
e às mensagens de apoio que tem 
recebido após Luciano Huck revelar 
que Francisco Ksyvicks, pai da apre-
sentadora, está hospitalizado. Em 
um texto curto nas redes sociais, a 
artista afirmou: ‘Esse amor e fé for-
talecem a todos nós familiares’. Veja!

Angélica usou as redes sociais 
para agradecer às mensagens de 
apoio que tem recebido após Lucia-
no Huck, seu marido, explicar que o 
pai da apresentadora está hospitali-
zado. “Obrigada pelo carinho e ora-
ções de todos os amigos e fãs para 
meu pai”, começou a artista. “Esse 
amor e fé fortalecem a todos nós, fa-
miliares, e tenho certeza que vai aju-
dar na recuperação dele”, escreveu.

A apresentadora continuou: 
“Deus está no comando de tudo. 
Amo vocês”, finalizou, acrescentan-
do um emoji de coração à publica-
ção, que foi compartilhada nos sto-
ries do Instagram.

Angélica agradece pelo apoio 
que vem recebendo após pai ser 
hospitalizado

Nos comentários da última pu-
blicação de Angélica, internautas 
desejaram melhoras a Francisco Ksy-
vicks, que tem 83 anos e apresentou 
o problema de saúde no sábado (9). 
“Melhoras para o seu pai”, escreveu 
uma seguidora. “Estou rezando pelo 
seu Chico”, garantiu outra. “Estou 
em oração pelo seu pai”, afirmou 

Silviano confronta e ofende José Alfredo. Maria Marta defende Silviano e Ma-
ria Clara questiona a mãe. Xênia troca os sapatos de Juliane. Através da câmera 
instalada na sala de José Alfredo, Maurílio ouve quando o Comendador afirma 
que o denunciará à polícia. Elivaldo e Tuane se reconciliam. Maurílio se prepara 
para atirar contra José Alfredo. Silviano deixa a mansão. Maurílio liga para Mar-
cão. Amanda presenteia Juliane com sandálias novas e Antoninho permite que a 

sambista as use no desfile. Xênia se irrita com o fracasso de seu plano. Cora ouve a conversa entre Maurílio 
e Marcão e tenta alertar José Alfredo que ele corre risco de morte, mas o Comendador não lhe dá atenção. 
Manoel e Kelly se aproximam. Enrico e Beatriz comunicam a Cláudio que ele terá alta do hospital. Elivaldo, 
Tuane e Cristina estranham a ausência de Cora.

mais uma.

PAI DE ANGÉLICA FOI INTER-
NADO NO COPA STAR, NO RIO DE 
JANEIRO

De acordo com as informações 
de Luciano Huck, que falou sobre o 
assunto pela primeira vez no último 
“Domingão”, no dia 10, seu Chico 
foi encaminhado para o Copa Star 
após passar mal. O programa estava 
ao vivo e Ivete Sangalo , convidada 
da atração para falar da semifinal 
“The Masked Singer Brasil”, tinha 
acabado de mandar beijos para os 
filhos.

Luciano, então, emendou: “Eu 
quero aproveitar e mandar um bei-
jo muito especial para o seu Chico 
(Francisco), pai da Angélica”, come-
çou. “Ele teve um problema sério de 
saúde ontem [sábado, 9], mas vai 
dar tudo certo, se Deus quiser! Seu 
Francisco, estou aqui rezando mui-
to pelo senhor. Quero aproveitar e 
agradecer a todos os médicos, toda 
a equipe do Copa Star, muito muito 
muito obrigado!”, afirmou o apre-
sentador, que acabou de completar 
50 anos.

SIMONE COMENTA MUDAN-
çAS NO CORPO

Simone vem investindo na 
alimentação saudável e em exer-
cícios para cuidar do corpo. “Por 
enquanto, a gente fica aqui, com 
essa flacidezinha top, que é um 
charme também [risos]. É só pra 
deixar mais organizado, sabe 
como é? Mas não é nada que eu 
me olhe no espelho e fique: ‘meu 
Deus, que coisa terrível’”, pon-
tuou.

“Depois eu até vou bater uma 

foto para vocês verem que está de 
boa. Daria para ficar de boa, se eu 
não quisesse fazer também. Mas 
acho que quando perder o resto 
[de peso] que tem que perder, vai 
dar um pouquinho mais de mole-
za aqui na barriga”, opinou.

Irmã de Simaria, Simone con-
seguiu perder peso, porém, ficou 
com um pouco de flacidez

Irmã de Simaria, Simone con-
seguiu perder peso, porém, ficou 
com um pouco de flacidez
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BANCO 7

Olá, em
italiano 

Santo (?),
cidade de
Caetano

(BA) 

Tecido de
cortinas

Peças que
formam a
corrente

Veia que
chega ao
coração
(Anat.)  

Virtude
fraca em

Tomé
(Bíblia) 

Miguel
Falabella,
em "Sai

de Baixo"

Chutar o (?):
abandonar

Falta de
sorte

Elevado

Remo, em
inglês

Rogério (?),
ex-goleiro
África do

Sul (sigla)

Ceará
(sigla)

Tribunal
eleitoral 

Subs-
tância

extraída
de algas

As expressões
usadas no dia a dia

Abreviatura
de túmulos

Caloria
(símbolo)

Circunda 
o tambor
Livro dos

judeus

Jogar a 
última (?):
fazer a ten-
tativa final

Condição
atribuída

à vida 

Hábil;
perspicaz

(fig.) 

Gracejos

"(?) Você",
sucesso
de Frejat 

Pó (gíria)
Máquina
de tecer

O mapa
elaborado

por
astrólogos

O grupo de pessoas 
com menor renda e es-

colaridadeInstrumento de ma-
quiadoresAdminis-

tração de
materiais 
e recursos
da empresa

Time 
dos EUA 
pelo qual

jogou
Pelé 

Companhia
(abrev.) 

Raciocínio
enganoso
"Trabalho",

em OIT

Brisa
Erva mais
comum na

salada

Que pode 
ser adiado

Noroeste
(abrev.)

Amigo da
Tina e da
Pipa (HQ)

(?)
indígenas:
são de-

marcadas
pela
Funai

CAAB
LOGISTICA

GALANTEIOS
PORRACE
IQCARTADA

SUTILRIP
DADIVACENI

EAORAAR
CIAALTOA

COSMOSRAMI

NAABALDE

TERRASFS
ROLOZCACO

NOFALACIA

POSTERGAVEL

 3/oar. 4/ágar — cava — ciao. 6/cosmos.



Montes Claros, terça e quarta-feira 12 e 13.10.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

D
IVULG

AçãO
D

IVULG
AçãO

SISEM
A/ D

IVULG
AçãO

D
IVULG

AçãO

11eSpORte

MPF investiga 
negativa da Gontijo 
por desconto em 
passagens

Curso de Educação Ambiental 
do Sisema bate recorde de 
inscritos 

Minas Gerais recebe 325,2 mil doses do 
imunizante Pfizer

Biblioteca do ICA volta a 
funcionar em Montes Claros

Sebrae Minas terá programação no Startup 
Summit 2021

GiRLENO ALENcAR

O procurador do Ministério Públi-
co Federal em Montes Claros, federal 
Alan Versiane, abriu inquérito civil 
por qual motivo a empresa Gontijo 
teria descumprido a determinação 
legal contida no Estatuto do Idoso se-
gundo a qual pessoas com mais de 60 
anos têm o direito a 50% de desconto 
nas passagens quando indisponíveis 
as poltronas destinadas à gratuidade. 

O procurador afirma que chegou ao 
conhecimento a representação en-
caminhada pelo Procon de Montes 
Claros, dando conta de supostas 
irregularidades cometidas pela em-
presa de transporte interestadual e 
que oficiada a ANTT, esta informou 
que de 1º de janeiro de  2019 a 16 
de outubro de 2020 foram registra-
dos 38 autos de infração em des-
favor da empresa, sem esclarecer, 
todavia, a natureza das infrações 

cometidas.
O procurador federal afirma que 

pediu a investigação da notícia de 
fato, para apurar suposta violação, 
pela empresa Gontijo dos direitos 
da pessoa idosa ao desconto de 50% 
do preço da passagem de viagens 
quando indisponíveis as poltronas 
destinadas à gratuidade, de modo 
a subsidiar a adoção das medidas 
extrajudiciais e judiciais cabíveis ou 
promoção de arquivamento.  

O curso ‘Educação Ambiental: 
Princípios, Conceitos e Metodolo-
gias’, oferecido pelo Sistema Esta-
dual de Meio Ambiente e Recur-
sos Hídricos (Sisema), alcançou 
uma importante marca em sua se-
gunda turma de 2021. Com 2.942 
inscrições realizadas em oito esta-
dos brasileiros, o curso registrou 
uma adesão recorde dentre todas 
as edições do treinamento. O nú-
mero representa um aumento de 
137% em relação à primeira turma 
do ano, que registrou 1.240 ins-

critos. 
Disponível gratuitamente na 

plataforma EaD Trilhas do Saber, 
universidade corporativa do Sise-
ma, a capacitação tem como ob-
jetivo compartilhar informações, 
conceitos e definições fundamen-
tais relacionados ao processo de 
educar e formar cidadãos ambien-
talmente responsáveis. 

“Buscamos integrar um con-
junto de ações direcionadas à 
formação cidadã e gestão com-
partilhada das ações ambientais, 

focando na educação como ponto 
de partida e ferramenta transfor-
madora da realidade”, explica o 
organizador do curso, Ricardo 
Cottini.

LIVE | Nos dias 13 e 14/10, a 
organização do curso irá realizar 
uma live junto aos participantes 
da última edição do curso. Na 
oportunidade, serão esclarecidas 
dúvidas e questionamentos sur-
gidos ao longo das 40 horas de 
capacitação do curso, que teve 

início em 15/9 e segue até 25/10. 
O evento será transmitido pelo 
canal Meio Ambiente Minas Ge-
rais no Youtube.

“Pretendemos, a partir de uma 
abordagem técnica, debater os 
mecanismos de aprendizagem re-
lacionados à educação ambiental, 
principais tendências da atuali-
dade, além das mudanças de va-
lores, atitudes e comportamentos 
para o alcance de uma mentalida-
de ambiental, a bioconsciência”, 
conclui Cottini. (Agência Minas)

Nesta segunda-feira (11/10) o Governo de Minas, 
por meio da Secretaria de Estado de Saúde (SES-MG), 
recebeu mais 325.260 doses do imunizante Pfizer. As 
doses chegaram em dois desembarques no Aeroporto 
Internacional de Belo Horizonte, em Confins, às 8h40 
e às 10h20.

Esta é a 58ª remessa de vacinas contra a Covid-19 
enviada ao estado de Minas Gerais pelo Ministério da 
Saúde.

A SES-MG organiza a logística de distribuição e re-
passa imediatamente às Unidades Regionais de Saúde 
para entrega aos municípios logo após as doses chega-
rem na Rede de Frio do Estado. (Agência Minas)

A Biblioteca Universitária do 
Instituto de Ciências Agrárias da 
UFMG voltou a abrir suas portas 
aos usuários. Entre as 8h e 18h, 
o espaço é utilizado para consul-
tas e estudo, desde que realizado 
agendamento prévio. Desde o 
inicio da Pandemia que ela tinha 
sido fechada. Para as devoluções, 
basta a entrega no local. O acesso 
ao acervo da Biblioteca ainda con-
tinua suspenso, como prevenção 

ao avanço da pandemia de Co-
vid-19. As medidas de prevenção 
seguem as orientações do Proto-
colo Sanitário do Sistema de Bi-
bliotecas da UFMG. Os estudantes 
e demais usuários da Biblioteca 
que necessitam realizar emprés-
timo de materiais devem fazer o 
agendamento por meio do e-mail.

Para o retorno das atividades, 
a Biblioteca Universitária do ICA 
realiza processo seletivo para es-

tágio remunerado. A vaga é para 
atuação no turno da manhã, en-
tre 8h e 12h, de segunda a sexta. 
Podem participar estudantes re-
gularmente matriculados do pri-
meiro ao sétimo período do curso 
de Administração do ICA. Os in-
teressados devem realizar sua ins-
crição por e-mail para o endereço 
estagio@fump.ufmg.br. A mensa-
gem deve ser identificada com o 
assunto: Estágio PFPC n83/2021. 

Em anexo, os candidatos devem 
incluir o currículo e uma carta 
apresentando a justificativa pelo 
interesse na vaga. A seleção cons-
ta de duas etapas, a primeira é a 
análise de currículo e a segunda 
será uma entrevista remota por 
plataforma virtual, a ser realizada 
entre os dias 18 e 21 de outubro 
de 2021, em horário previamente 
agendado e informado por e-mail. 
(Portal ICA/UFMG)

O Sebrae Minas terá uma pro-
gramação on-line e gratuita no Star-
tup Summit 2021, o maior evento 
voltado ao ecossistema de inovação 
do Brasil. Em sua quarta edição, o 
evento será realizado nos dias 14 e 
15 de outubro, em formato híbrido, 
presencialmente em Florianópolis/
SC e com transmissão ao vivo pelo 
site oficial. O Startup Summit é 
uma iniciativa do Sebrae, em par-
ceria com a Associação Catarinense 
de Empresas de Tecnologia (Acate). 
As inscrições para assistir ao evento 
on-line podem ser feitas pelo site 
www.startupsummit.com.br. 

Ao longo do evento, o público 

poderá acompanhar simultanea-
mente diversos painéis que irão 
abordar temas como pensamento 
criativo, mudanças digitais, inova-
ção e novas tendências para os ne-
gócios.  No dia 14, o Sebrae Minas 
promove o painel “Aprendizagem 
Criativa aplicado à negócios”, onde 
os participantes terão a oportuni-
dade de conhecer exercícios e fer-
ramentas práticas para gerar novas 
ideias e cocriar soluções que gerem 
impactos em seus projetos.  

No mesmo dia, haverá ainda 
dois outros painéis. O primeiro 
será sobre “Inovação aberta para 
pequenos negócios”, que irá abor-

dar o tema e apresentar o programa 
Sebrae Connect, que conecta pe-
quenos negócios a soluções tecno-
lógicas e digitais, desenvolvidas por 
startups do mercado. O segundo 
terá o tema “Jornada de Startups”, 
onde o público poderá conhecer 
o programa Fator S do Sebrae Mi-
nas, uma jornada completa para 
startups, composta por quatro so-
luções, desde a fase de ideação, até 
aceleração de negócios.  

Já no dia 15, será promovido 
o painel “O que há de novo no 
novo normal?”, que irá abordar as 
tendências expoentes que surgi-
ram após o início da pandemia, 

as mudanças digitais e os novos 
movimentos comportamentais. 
“Será uma oportunidade de refletir 
sobre esse ‘novo normal’ e os im-
pactos que ele traz para as relações 
cotidianas, a forma que vivemos e 
trabalhamos. Além disso, os partici-
pantes serão estimulados a desblo-
quear o seu potencial crítico e cria-
tivo com vistas ao que está por vir”, 
destaca a analista do Sebrae Minas, 
Daniela Toccafondo.   

RODADA DE NEGóCIOS  | 
No dia 15, o Sebrae Minas promo-
ve ainda, ao longo de todo o dia, 
uma rodada de negócios destinada 

a conectar e estimular a troca de 
experiências entre startups do pro-
grama Sebrae Connect, e empresas 
participantes do Programa ALI, do 
Sebrae Minas e Sebrae Santa Cata-
rina. As startups do Sebrae Connect 
irão trazer soluções para os princi-
pais desafios vividos pelos peque-
nos negócios: Marketing Digital, 
Soluções Financeiras e Operações 
e Processos. “As pequenas empresas 
poderão apresentar os desafios e 
gargalos que enfrentam no dia a dia 
da gestão do negócio e encontrar 
soluções tecnológicas oferecidas 
por startups que as auxiliem a solu-
cioná-los”, explica Daniela.   

As empresas do ALI interessadas 
em participar das rodadas podem 
se inscrever gratuitamente, pelo 
site da rodada virtual. As vagas são 
limitadas. 

STARTUP SUMMIT 2021 

Dias 14 e 15 de outubro 
Inscrições gratuitas para assistir 

ao evento on-line: www.startup-
summit.com.br 

Inscrições para a Rodada de 
Negócios (Empresas participantes 
do Programa ALI – Sebrae MG e Se-
brae SC): http://rodadadenegocios.
sebraemg.com.br/ (Agência Sebrae)

Cartório Montes Claros - 1º Oficio
Endereço: Rua Dom João Pimenta, 701, LOJA 01, Centro, Montes Claros, MG - 39400-003
Horário de atendimento: De segundas a sextas-feiras, de 09:00 às 12:00 e de 13:00 às 17:00

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 1º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, VALERIA MARIA FERREIRA, CPF/CNPJ nº 04343168654, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 1º Oficio, Rua Dom João Pimenta, 701,
LOJA 01, Centro, Montes Claros, MG - 39400-003, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias,
contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 3.313,04,
em 10/10/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento,
somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 855551637615-5 e
garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 31067, do Livro 2 – Registro Geral, do
Cartório Montes Claros - 1º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser
apresentado ao Cartório Montes Claros - 1º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o
pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”,
nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze)
dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONÔMICA
FEDERAL, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-
se este edital.

Montes Claros, 11 de Outubro de 2021

Rosiane Rodrigues Vieira

Oficial de Registro
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Montes Claros, terça e quarta-feira 12 e 13.10.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

ALÔ PREFEiTO DE BOcAiuVA 

TENHO UM CARINHO muito grande por PIRES E ALBUQUERQUE, 
distrito de Bocaiuva, onde passei minha infância dos dois anos aos sete 
anos. Infelizmente, entra prefeito, sai prefeito e aquele local continua 
abandonado pelas administrações daquela cidade. Imagine, em uma 
época desta o prefeito Robertão Avante, mandar construir uma PONTE 
DE MADEIRA, no principal acesso ao distrito. Poderia ter construído 
UMA PONTE EM CONCRETO e olhe que ela não é grande. Aliás, pode-
riam ter melhor carinho com PIRES E ALBUQUERQUE que foi berço de 
famílias tradicionais como, Rego, Meira, Figueiredo, Cruz, entre muitas 
outras. Infelizmente, até a ESTAçãO FERROVIáRIA, foi destruída.

QuE PAÍS É ESSE?

AS INSTITUIçÕES operam de maneira disfuncional. Os privilégios e 
as desigualdades crescem ou se consolidam. E a autoridade do cidadão 
sobre seus representantes sofre a ameaça de uma reforma eleitoral que 
esvazia, ainda mais, o papel do eleitor. Ninguém presta conta a ninguém 
e os parlamentares só legislam em interesse próprio. A política brasileira 
virou realmente, principalmente na Câmara Federal e no Senado, uma 
vergonha. Até quando?

NiNGuÉM AGuENTA MAiS 

COM A INFLAçãO subindo como foguete, o mesmo acontecendo 
com todos os setores da economia, como, gasolina, gás, cestas básicas, 
vestuário, etc.. Está difícil o assalariado COMER e muitas famílias já es-
tão até passando fome, mesmo com a ajuda do governo, que por sinal 
está deixando muita gente acomodar e sem querer trabalhar. Com esta 
inflação louca, a MãO DE OBRA, além de caríssima, muita gente não 
quer trabalhar. Algo precisa ser feito e o presidente Bolsonaro, precisa 
tomar medidas drásticas, pois o país está afundando. Mas ainda temos 
fé no seu Governo.

DEcOLANDO

AS PORTAS do mundo estão se abrindo novamente, e o brasileiro 
não espera convite para voltar a viajar. Praias – a grande paixão, cida-
des incríveis, reencontros e muita diversão já assanham as agências para 
seduzirem o turista estimulando-o a recuperar o tempo perdido. Prin-
cipalmente no final do ano. Aos poucos as fragilidades vão diminuindo 
e agora mesmo, o vereador, Waldecy Fagundes, solicitou o aumento da 
quantidade de pessoas em bares e restaurantes de pelo menos seis pes-
soas. 

NÃO É FARSA: A FARRA É REAL 

A POLíCIA FEDERAL investiga pelo menos três deputados e um 
senador sob suspeita de participarem de um esquema de ‘venda’ de 
emendas parlamentares no Congresso. Um deles é o deputado Josimar 
Maranhãozinho (PL-MA), que já foi alvo de operação no fim do ano pas-
sado por desvios de dinheiro público em contratos da área da saúde 
firmados entre prefeituras e empresas do próprio deputado. Os nomes 
dos demais investigados ainda estão sob sigilo. Mas como estamos em 
um país chamado Brasil, os ladrões poderosos ficam impunes. 

12 SOcial 

FiQuEi SABENDO, pois não pude viajar para meu ‘cantinho’ que 
Arraial D’ Ajuda, ficou e está superlotado nos últimos dias e vai ficar até 
ainda mais nesta SEMANA DO CASO CHEIO. Muitos e muitos casamen-
tos importantes. Hoje mesmo, meu querido amigo, DENILSON FREITAS 
e RITA de Cássia, estarão casando o filhão, JOãO VICTOR, no excelente 
local de recepção ‘Céu de Pitinga’ com Nathana Pereira.  

AOS 90 ANOS, estátua do Cristo Redentor consolida seu impacto no 
turismo, na arte e no cotidiano do Rio. A ideia de colocar a estátua no 
local é atribuída ao padre francês Pierre-Marie Boss, ainda no século 19. 
E, hoje, é um dos símbolos mais famosos do mundo. 

MiLHÕES já foram gastos nestes projetos de BARRAGENS aqui neste 
seco sertão norte-mineiro, e como sempre digo: TUDO FICOU MESMO 
NAS PROMESSAS DOS POLíTICOS. Já cansei de falar sobre o PROJETO 
JEQUITAí que vem aí “enrolando” por décadas somente nos jornais: di-
zem que já foram gastos mais de R$ 300 milhões e nada sai do papel. 
Será que foi isso tudo? Deve ser, pois muitos $$$ vão direto para o bolso 
dos políticos.

cOM A PROXiMiDADE do fim do veto a reajustes salariais de ser-
vidores, imposto pelo socorro federal concedido durante a pandemia, 
ao menos 14 governadores projetam recomposições inflacionárias ou 
aumentos reais para 2022, ano eleitoral. Parte deles já aprovou projetos 
que miram determinadas categorias, com destaque para professores e 
policiais.

ATÉ QuANDO as esculturas de bronze estarão sendo roubadas no 
tradicional CEMITÉRIO DO BONFIM? Isso é muito triste, pela falta de 
SEGURANçA daquele local sagrado. Nas grandes cidades os VELHOS 
CEMITÉRIOS são até ponto turístico para visitarem os túmulos das per-
sonalidades que foram enterrados ali. NO CEMITÉRIO DO BONFIM, es-
tão aqueles que contribuíram para o crescimento de MONTES CLAROS, 
mas infelizmente, seus jazidos, estão sendo saqueados. E, olhem que 
vem aí dia 2 de novembro, quando todos estarão visitando os túmulos 
dos seus entes queridos.

HOJE, é o DiA DAS cRiANÇAS e da Padroeira do Brasil, NOSSA 
SENHORA APARECIDA. Vamos pedir a ela, para que proteja este nosso 
país, que nos últimos anos foi saqueado e que haja uma recuperação 
onde todos os seus filhos tenham uma vida digna. VIVA NOSSA NEHORA 
APARECIDA e as CRIANçAS que serão o futuro do nosso país.

NEWTON FiGuEiREDO, presidente da CASA SANTA BERNARDETE, 
a que acolhe pessoas carentes com câncer, satisfeito, pois a CASA SANTA 
BERNARDETE, foi a única convidada para participar da cerimônia de 
doação das Entidades Beneficentes de todo Brasil pelo INSTITUTO PRó-
VIDA. Aplausos e mais aplausos...

ONTEM QuEM esteve sendo festejado pelo aniversário foi a muito 
querida ROSALINA MALVEIRA. Hoje, será a vez de CINTHIA Medrado, 
Luciano Fagundes dos Anjos, Paulinho Priquitinho e Ludmila Pinto. Sin-
tam-se abraçados e cumprimentados...

A RECEPÇÃO ESPETACULAR- Ainda nos comentários do maravi-
lhoso jantar que DAWSON E KARLA MAIA MALVEIRA, ofereceram 
para celebrar meu aniversário na sua belíssima residência, num 
dos condomínios da cidade. Tudo, como já disse, foi montado numa 
imensa área externa e em volta da piscina e dos jardins, com me-
sas separadas e reunindo ali um grupo homogêneo de amigos deste 
jornalista, ou seja, apenas 60 pessoas, como exige a lei. Quando os 
convidados chagavam eram recebidos pelos anfitriões e este jorna-
lista. Todos aqueles que não conheciam a casa ficavam encantados 
com o bom gosto e o cenário de cinema ali montado, com ilumina-
ção especial. Buffet dos mais fartos e finos e o que é importante, a 
categoria em receber dos anfitriões DAWSON E KARLA MALVEIRA, 
com o filho, Heitor e a nora, Kesia Porto (foto). Hoje vou continuar 
destacando outras presenças com fotos da dupla, DIRCEU SANTOS, 
meu fotografo de décadas e do jovem, FARLEY, leia-se profissionais 
do FOTOGÊNIO.  

MINHAS QUERIDAS AMIGAS, Michelle Alencar, Iete David, Ná-
dia Versiane Mota, Luciana Malveira e Nathalia Figueiredo Cam-
pos, formando um alinhado grupo.

VAP & VIP

SÉRGIO AMARAL com sua sempre bela, Adriana, também marcaram 
presença.

TAMBÉM foram me abraçar as irmãs, Cristina Peres Amaral e Ro-
sângela Peres. 

ONTEM, foi a vez do deputado Carlos Pimenta, festejar a vida aí ao 
lado de Cláudia Borém, Tete Mangabeira e o prefeito, Humberto 
Souto. 

A JUIZA, Cibele Macedo, expandindo charme em Arraial D’ Ajuda, 
onde foi para um casamento e possui ali também seu “cantinho”. 

COM MINHA AMIGA e grande empresária do setor fashion, Socorro 
Souza.

OUTROS AMIGOS presentes, Geraldo e Maria Lúcia Sarmento.

A BELA ANFITRIÃ, Karla Malveira, fazendo sua saudação com 
belas palavras para este jornalista.QUEM ESTÁ ANIVERSARIANDO hoje, é a empresária, CINTHIA ME-

DRADO, que foi com toda família celebrar a data em São Gonçalo do 
Rio Preto.

NO MEU TERCEIRO Baile da “GLAMOUR-GIRL”, em 1967, emoldura-
do pelas maravilhosas glamorosas, Odalia Rodrigues, Márcia Guerra, 
Cristina Peres, Ildenisia (Tete) Santa Maria, Ademilde Evangelista e 
Virgínia Barbosa.


